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Профсоюзы – за достойный труд 

 

Андрей Ветлужских 

25 октября в рамках выполнения Областного соглашения о взаимодействии Правительства Свердловской 
области, Федерации профсоюзов Свердловской области, Свердловского Союза промышленников и 
предпринимателей, а также с целью дальнейшего развития социального партнерства на территории 
Свердловской области состоялись встречи профсоюзного актива работников бюджетной и внебюджетной 
сферы с главой муниципального образования город Алапаевск С.В. Шаньгиным и главой муниципального 
образования Алапаевское И.А. Мельниковым. 

Во встрече принимали участие председатель Федерации профсоюзов Свердловской области Андрей 
Леонидович Ветлужских и главный специалист экономического Департамента ФПСО Анатолий 
Васильевич Шурмин. 

В ходе встречи обсуждались вопросы социально-экономического развития муниципальных образований, 
формирования бюджета на 2011 год, введения новой системы оплаты труда и итогов детской 
оздоровительной кампании 2010 года.  

Председатель Федерации профсоюзов Андрей Ветлужских сказал, что Правительством Российской 
Федерации не запланировано повышение заработной платы на 2011 год. Однако Правительством 
Свердловской области опережающими темпами с 1 сентября 2010 года увеличен фонд оплаты труда на 
стимулирующие выплаты, размер которого составляет в школах 20%. 

В связи с переходом на новую систему оплаты труда с 1 декабря 2010 года на 7% работникам бюджетной 
сферы увеличится фонд оплаты труда. Кроме того, с 1 июня 2011 года предполагается увеличение фонда 
оплаты труда для всех бюджетников на 6,5%.  

Андрей Леонидович отметил, что необходимо учесть все моменты введения новой системы оплаты труда 
и на уровне муниципального образования до 1 декабря внести необходимые поправки, предварительно 
согласовав их с профсоюзной организацией. 

               Главы муниципалитетов также принимали участие во встрече. На фото: глава 
МО г.Алапаевск Станислав Шаньгин 

С 1 января 2011 года, сообщил А.Л. Ветлужских, вступит закон «О ветеранах труда Свердловской 
области», которого профсоюзы добивались длительное время.  
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Далее председатель Федерации профсоюзов коснулся вопроса об изменении выплаты больничных листов. 
Правительство РФ, Государственная Дума намерены изменить нормы обеспечения застрахованных 
граждан пособиями по временной нетрудоспособности. В частности, предлагается выплачивать по 
больничному листу 100% от среднего заработка только работникам со страховым стажем свыше 15 лет, 
сейчас ― достаточно 8 лет. Кроме того, работодатель должен будет оплачивать первые 3 дня больничного 
листа вместо существующих 2 дней. Увеличивается до 24 месяцев и страховая база для исчисления 
пособия по больничным листам. Сегодня пособие рассчитывается исходя из средней заработной платы за 
последние 12 месяцев. Всё это означает, что пособия по временной нетрудоспособности граждан будут 
меньше. 

Профсоюзы активно выступили против данного законопроекта. На областном совещании в ФПСО 7 
октября была принята резолюция, где профсоюзы выразили свой протест и направили данную резолюцию 
в Правительство РФ, Государственную Думу. В настоящий момент удалось отстоять страховой стаж 
работников для начисления 100% оплаты по больничным и сохранить его на прежнем уровне ― от 8-ми 
лет. Но профсоюзы не намерены на этом останавливаться. Их задача ― отстоять все прежние гарантии.  

В ходе встречи в адрес представителей областной Федерации поступило много вопросов по выплатам 
минимального размера оплаты труда, в который включают стимулирующие и прочие выплаты и 
вычитают НДФЛ. На деле вместо утверждённых 4330 рублей работники получают 3700 рублей. На 
уровне ФНПР проводится акция «МРОТ- по закону!» Профсоюзы заявляют: МРОТ является 
конституционной гарантией и не включает в себя стимулирующие и компенсационные выплаты, значит 
они должны начисляться дополнительно к сумме 4330 руб. 

Начальники Управлений образования С.В. Болотов и С.А. Новикова подвели итоги детской летней 
оздоровительной кампании. Бюджетники имели право на получение бесплатных путевок для детей. На 
деле оказалось, что из-за ограниченного количества бесплатных путевок воспользоваться этим правом 
смогли не все работники. В 2011 году меняется система организации детского отдыха: все полномочия по 
оздоровлению передаются в муниципалитеты.  

В ходе встреч главы муниципальных образований дали исчерпывающие ответы на вопросы профактива: 
об обеспечении местами в детских садах, о реорганизации Детского дома, о введении новой системы 
оплаты труда, о тарифах на жилищно-коммунальные услуги и другие. Главы отметили важную роль 
профсоюза в решении вопросов, касающихся социальной сферы. 

Встреча закончилась, но нерешёнными остались те вопросы, которые требуют активного участия членов 
профсоюза на местном и областном уровне.  

Первый этап акции «За достойный труд!» проведен. Собраны подписные листы, которые направлены в 
адрес Президента РФ, Правительства РФ и Государственной Думы РФ. 

Второй этап акции профсоюзов будет проводиться 28 октября в Москве Ассоциацией профсоюзов 
работников непроизводственной сферы в форме пикетирования здания Правительства РФ и здания 
Государственной Думы РФ в поддержку требований профсоюзов.  

Третий этап акции необходимо провести во всех субъектах РФ 10 ноября в форме массового отправления 
телеграмм, электронных писем по индексации заработной платы с 1 января 2011 года на 15 % и «МРОТ-
по закону!» в адрес Президента РФ, Правительства РФ и Государственной Думы. 

Выражаем уверенность в том, что работники организаций примут активное участие в акции Профсоюзов 
«За достойный труд!».  

Н. МЕЛКОЗЁРОВА, председатель Координационного Совета профсоюзных организаций МО г.Алапаевск 

Т. ШИЛЯЕВА, председатель Координационного Совета профсоюзных организаций МО Алапаевское  

 



Если дружат музыка и дети 

 

Вокально-хоровой коллектив школы №1 "Радуга" 

Ничего нет прекраснее на свете, если дружат музыка и дети. Практически истина, прекрасная теорема, не 
требующая доказательств. В прошлую пятницу, 22 октября все, кто пришли в городской Дворец культуры 
стали свидетелями того, как хорошая музыка, а конкретно ― хоровое пение, объединяет и детей, и 
взрослых, дарит как исполнителям, так и слушателям самые прекрасные чувства. 

Уже в четвёртый раз в городском ДК по инициативе директора этого культурного учреждения, 
руководителя детского музыкально-драматического театра «Барабашка» – К.И. Мищариной, совместно с 
вокально-хоровым коллективом «Радуга» МОУ СОШ №1 (руководитель Ирина Витальевна Важенина) 
проводится этот праздник. И каждый год праздник, проходящий под названием «Дарите музыку друг 
другу !» обязательно приносит какие нибудь музыкальные сюрпризы, будь то новая песня или новый 
исполнитель с приятными вокальными данными. Так было и на этот раз. 

Надо признать, организаторы постарались. Для участия были приглашены, как школьные коллективы, так 
и отдельные солисты, прозвучали произведения, соответствующие детскому мировоззрению, радостному, 
позитивному восприятию жизни. Откровенно порадовали выступающие мальчики. Иван Перевалов 
(школа №4, руководитель И.П. Устюгова) спел песенку «Кристинка» к радости всех юных барышень, 
сидевших в зале. Да и самому Ванечке, кажется, очень понравилось выступать на сцене, а потом 
принимать аплодисменты от всех девочек. Очень хорошо спел свою песню «Вот и снова осень» Евгений 
Рудаков (школа № 15, руководитель Н.Б. Немытова). Худенький, тоненький подросток проникновенно, я 
бы сказала по-взрослому, пел о первом зарождающемся чувстве под осенним дождём , и сравнивал свою 
любовь с птицей… Восторгу девушек не было предела. Аплодировали во всю мощь.  

 

Леонид Дёмин и старшая группа коллектива "Радуга" 

Сложная в исполнении вещь была у Степана Павленко. Но не зря же молодой человек учится в ДШИ 
посёлка Западный. Свой «Ноктюрн» он очень старался исполнить чисто, красиво. Конечно, ему ещё 
многому надо научиться в искусстве вокала, но надо запомнить и его имя. Мы обязательно его ещё 
услышим. 
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Был ещё один мальчик ― Владислав Сергеев. Он в отряде мужских голосов пока для массовости, но ведь 
время вносит свои коррективы. Так случилось с Леонидом Дёминым, который на этом творческом показе 
потряс всех красотой своего голоса. В последнее время он неплохо выступал на многих городских 
площадках, а нынче его пение раскрыло слушателям невероятные тембральные краски. Леонид исполнил 
совместно со старшей группой «Радуги» песню «Твори добро». Это было самым ярким и 
запоминающимся номером праздника. Некоторые могут возразить, что Леонид не ребёнок и давно уже 
взрослый. Но ведь нам так приятно осознавать, что это наш алапаевский участник и то, что он с большой 
охотой продолжает выступать с нашими коллективами.  

А если перечислять всех участников от школ нашего города , то получится более двадцати номеров 
вместе с выступлением вокальной группой «Барабашки» и ансамблем «Карамельки» из детского дома 
(руководитель Т.И. Григорьева). Надо признать, что вокально-хоровой коллектив школы №1 «Радуга» 
всё-таки перепел все остальные ансамбли. По окончании программы праздника на сцену ДК вместе со 
своими воспитанниками вышли все руководители. Песня «Не грусти, улыбнись и пой» – стала 
своеобразным финалом. Но надеюсь, не стала точкой в таком хорошем деле. 

К сожалению, в этом году не выступали гости из соседних городов, но и это положение поправимое. 
Начальник управления образования С.В. Болотов в своей приветственной речи настроил всех участников 
на новый ― уже пятый праздник музыки. Все были только «за».  

Ольга СИМОНОВА 

Фото Александра УСТЬЯНЦЕВА  

Восемнадцать лет за рулём 

 

Владислав КАЛУГИН 

Современный, динамичный мир невозможно представить без автомобильного транспорта. Он стал 
неотъемлемой частью нашей жизни и экономики страны.  

С каждым годом на улицах российских городов и сёл становится всё больше и больше автомобилей. 
Частных и принадлежащих предприятиям и организациям. Машины перевозят пассажиров, грузы. 

Без автомобилей невозможно представить себе нормальное функционирование органов государственной 
власти и местного самоуправления. Но это особая работа. Водитель, работающий в администрации города 
или района, должен не только отменно управлять машиной, но и хорошо знать территорию и населённые 
пункты муниципального образования, а также ещё и город Екатеринбург.  

Владислав Калугин имеет 18-летний водительский стаж. Из них шесть лет Владислав Владимирович 
работает водителем в администрации МО Алапаевское. За эти годы объездил на «Волге» весь район, 
побывал практически во всех сёлах, посёлках и деревнях, куда можно доехать на машине. В настоящее 
время В. Калугин работает в МУ «Управление жилищно-коммунального хозяйства, строительства и 
обслуживания органов местного самоуправления». И на «Волге» он возит директора МУ «УЖКХ, С и 
ООМС» Татьяну Антипанову. 
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Кстати, Татьяна Дмитриевна весьма хорошо отзывается о своём водителе. Она считает его 
профессионалом и хорошим человеком, своим помощником.  

31 октября у Владислава Калугина, как и у миллионов его коллег-водителей нашей страны, 
профессиональный праздник. Пожелаем же Владиславу Владимировичу и в его лице всем труженикам 
автомобильного транспорта безаварийной езды, хороших дорог и всего самого наилучшего. 

С праздником, автомобилисты!  

Олег КОСТРОМИН. Фото автора  

«Эффективные модели местной прессы: контент, дизайн, интернет-версия» 

  14-15 октября в Москве состоялся Всероссийский научно-практический семинар «Эффективные модели 
местной прессы: контент, дизайн, Интернет-версия», организованный Фондом развития информационной 
политики. 

Надо отметить, что семинар начался с весьма пессимистичной ноты. Приветствуя участников, президент 
Фонда Светлана Григорьевна Колесник привела некоторые цифры, интересные для газетного бизнеса. 
Первое, по прогнозам подъема доходов от рекламы не ожидается. Кудрин в одном из выступлений 
констатировал, что больших притоков денег не будет, страна по-прежнему остается нефтезависимой, 
прогноза роста цен на нефть нет, а если и будет, то дефицит бюджета перекроет все. 

Второе, руководитель региональных программ ФРИП Александр Кынев, констатировал факт, что на 
будущих выборах ни одна партия при подготовке предвыборной компании не рассматривает газеты как 
способ агитации. Они абсолютно все выпускают собственные газеты на хорошей бумаге без соседства на 
полосах партий-конкурентов. Так что питать иллюзии, как он заявил, о хороших заработках на выборах не 
стоит. Все партии денежный ресурс на газеты тратить не желают. 

Газетное дело сегодня становится одним из дорогих видов деятельности, и бизнес все больше смотрит в 
сторону Интернет-изданий. В Интернете растет реклама, число пользователей. Все ведет к постепенному 
отмиранию бумажных газет. 

Андрей Мирошниченко, руководитель Школы эффективного текста, вообще вывел теорию, по которой 
последняя точка в последней газете последним редактором будет поставлена 28 декабря 2037 года. 
Вероятно, что это будет какая-нибудь районная газета какого-нибудь дальнего российского региона. 
Первыми умрут центральные газеты, затем областные, нам еще дают возможность пожить. 

Первая причина такого прогноза заключается в том, что вымирает читающее поколение. Последнее 
читатели бумажных изданий родились в 1980 году, и пока оно еще будет существовать, газеты, пусть не 
блестяще, но жить будут. 

Вторая причина – подписка рано или поздно отпадет как услуга. Уже сегодня опрос студенческой 
молодежи показал, что под словом «подписка» 54 процента опрошенных студентов понимают подписку о 
не выезде. За ней исчезнет и доставка. 

И третья причина – Интернет. Он забирает функции печатного СМИ, становится монополией. Подростки 
10-15 лет не знают, что такое читать газету, поколение 90-х – это цифровая Россия, они все в Интернете. 
Формат Интернета забирает все сущности СМИ. Это и события, мнения – все там. Нет лишь картины 
мира, чтобы ее получить, нужно просмотреть все блоги, что само по себе нереально. У газеты такая 
возможность есть. Но это не гарантирует выживаемость. 

Выход, чтобы сохранить бренд издания и творческий коллектив, организаторы семинара видят в 
следующем. Первое, в организации собственной доставки, второе – создание сайта, а газету сохранить как 
лицо сайта. 
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Опытом создания сайтов газет поделились опытом коллеги из Ульяновской области, Краснодарского 
края, Ростовской области, республики Карелия. 

Евгений Балышкин, начальник оргметодотдела Департамента по делам СМИ Краснодарского края 
рассказал, что у них 43 городских и районных газеты, все имеют одну юридическую форму – 
государственные унитарные предприятия. Кстати, все из выступающих были единодушны в мнении, что 
наступление Интернета, конечно, имеет место быть, но все уж не так мрачно и бумажные газеты еще 
имеют довольно высокую востребованность. Так вот, о создании сайтов в Краснодарском крае как 
продвижение бумажной версии газеты, стали говорить уже давно. Прежде всего, создали медиа-портал 
«Медиа-Кубань», куда районные и городские газеты присылали свои PDF-версии. При этом продолжали 
вбивать им, что нужно создавать свои сайты. Сегодня у газет уже раскрученные сайты. 

Все остальное время, отведенное для проведения семинара, нас учили как создавать сайты, как готовить 
материалы для них, какие новые технологии использовать при подаче материала. 

Интересным было выступление Оксаны Силантьевой, мультимедийный магистр Высшей школы 
журналистики, об организации работы мультимедийной редакции. Ее советы можно найти на сайте sila-
ksu.moikrug.ru. 

Закончился семинар презентацией учебного курса «Создаем сайт СМИ» Игоря Батурина, руководителя 
интернет-проектов ФРИП. Подробности о курсе, как пройти обучение – на сайте ФРИП в ссылке на 
раздел «Создаем сайт СМИ». 

Для тех газет, у которых уже есть сайты, задача одна – раскручивать, делать их посещаемыми, 
интересными для любого круга пользователей.  

Светлана Вострикова 

 04Ноя 

Старость не радость 

 

Возможно, старость этого человека сложилась бы иначе благодаря вниманию близких 

В России многие годы рождаемость отстаёт от смертности. В особенности это касается славянской части, 
которая ежегодно уменьшается на миллион человек. Эта тенденция наблюдается на протяжении 
последних 12 лет. 

Человек в старости должен быть почитаем  

В наше время становится всё труднее и труднее объяснить и тем более внушить подрастающему 
поколению простое нравственное понятие – уважение к старости. В этом вопросе очень полезны 
наблюдения социального психолога Леонида  Китаева-Смыка: 
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- Нужно возродить феномен аксакальства. Войдя в старость, человек должен быть почитаем. Те этносы, у 
которых был введён институт старчества, традиции уважения к старшим, выжили. К их числу относимся 
и мы, потому что в России почитание стариков некогда было первейшим делом. 

Главная причина дряхления – отсутствие социальной полезности. Как только у кого-то начинает копиться 
внутренняя подсознательная информация о том, что он не нужен близким, не нужен обществу, 
включаются механизмы противодействия жизни. Почему у старых людей такой противный 
склеротический характер – бесконечное брюзжание, надоедливые советы и наставления, назойливость? 
Хотя у некоторых стариков, которые ведут себя склеротически, никакого склероза нет. Сосуды как у 
юноши. На самом деле, противный старикашка» пытается доказать окружающим, что нужен и 
востребован. 

Почёт старикам обеспечивается исключительно для того, чтобы легче было с ними жить. Человечество 
очень давно вывело этот механизм. Стариков переводят в разряд особо уважаемых членов общества в 
некотором роде искусственно. У старика, избавленного от чувства ненужности, наступает даже 
физическое оздоровление, «нужные всем» старики живут, почти не болея, а умирают обычно внезапно. 

У нас же революция коснулась всего: и строя, и почтения к старикам. Люди не хотят видеть перед собой 
старость. Можешь за собой ухаживать – живи, но лучше отдельно. Перед глазами у меня не маячь. 
А не можешь за собой следить – добро пожаловать в дом престарелых. Но у многих ли семей есть 
возможность комфортно отделить стариков? Часто её нет. 

Какой должна быть активность наших отцов и матерей? 

 

Старость может и должна быть активной 

Очень полезны путешествия. В путешествиях они набираются столько впечатлений, при этом 
преодолевают свои немощи – лёгкая физическая нагрузка как раз то, что нужно. Второй вариант – 
воспитание внуков. Для них это свидетельство их социальной полезности. Третий вариант – участие в 
клубах по интересам, занятия в творческих коллективах или работа в ветеранских организациях. Мы 
знаем немало примеров, когда человек, выйдя на пенсию, начинает рисовать или писать романы, издавать 
книги. Вы заметили, как много в коллективных садах пенсионеров. Тяга к земле, огородничеству и 
садоводству продлевает жизнь наших родителей. 

Старикам нужно постоянно говорить, что только благодаря им было сделано всё хорошее, что сейчас 
существует. Даже очень полезные старики нуждаются в постоянном, казалось бы, чрезмерном одобрении 
и поощрении. Нужно уважение старости для психологического здоровья всех возрастов. 

Обездоленность 

Но, увы, путешествия, воспитание внуков, копание в саду многим нашим старикам уже не под силу. У 
тех, кому уже за 80, и дети, и внуки  выросли. Немало случаев, когда в дальних деревнях и посёлках 
обездоленные старики дряхлеют и молча умирают в жалком одиночестве. Даже несмотря на то, что у них 
есть близкие родственники, дочери, сыновья… 
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В селе Арамашево доживает свой век бабушка Анастасия Яковлевна. Ей 96 лет. У неё есть сын, который 
сам уже пенсионер. Мужчине 76 лет. Но должный уход за престарелой матушкой он не может 
осуществлять, так как живёт не в Арамашево, а в городе Реже. 

Не хотелось бы давать личностных оценок поведению этого человека, но ситуация вокруг старушки 
сложилась более чем странная. Понятно, что бабушке нужен уход и забота. Да,  ходила к ней работница 
отделения социального обслуживания. Но сынок оставлял денег на обслуживание так мало, что 
соцработнику приходилось иногда самой вкладывать деньги на пропитание Анастасии Яковлевны. 
Селяне, живущие рядом, возмущены таким сыновним беспределом. Ведь сынок ежемесячно приезжает в 
день выдачи пенсии и забирает у престарелой матери деньги, оставляя ей только одну тысячу на питание. 
И это на месяц! 

    Тему уважения к старости нужно поднимать ежечасно 

Предлагали сыну определить матушку на платную койку в Костинскую больницу, где стоимость 
содержания  одного дня – 330 рублей. В месяц выходит  9900 рублей, а у бабушки пенсия всего 6600 
рублей. Значит, сыну нужно доплачивать, а он не соглашается, ему-то накладно! Дело дошло до того, что 
пришлось взять с мужчины расписку, что он будет каждую неделю ездить в Арамашево и навещать мать. 
Помимо питания, он обещал давать соседской женщине за догляд за матушкой 2 тысячи рублей. 

Ведёт полуголодное существование престарелая женщина в посёлке Таёжном. В доме Валентины 
Дмитриевны грязно и неуютно. А ведь она получает неплохую пенсию – 12 тысяч рублей. За эти деньги 
социальные работники могут и накормить старушку, и прибрать в комнатах. Но… Ежемесячно, в день 
выдачи пенсии приезжает в Таёжный кто-либо из родственников (говорят, что сноха, жена одного из 
сыновей из Верхней Синячихи) и практически полностью забирает все деньги, оставляя бабушке жалкие 
крохи на пропитание. Деньги быстро кончаются, и бабушка идет в поселковый магазин, просит продукты 
питания в счет уже будущей пенсии. Местные продавцы идут навстречу Валентине Дмитриевне из 
жалости и сочувствия. Только ни того, ни другого не увидели они у снохи, что приезжает в Таёжный за 
бабушкиной пенсией. В очередной приезд последняя высказала своё неудовольствие, мол, зачем вы ей 
столько продуктов дали, не жирно ли будет? 

Хотя, по данным Пенсионного фонда, сын Валентины Дмитриевны, его жена и их ребёнок получают 
государственную пенсию на себя. Однако их, видимо, нисколько не мучают угрызения совести. 

Много образов есть у старости: бессмысленный, злобный, мудрый, светлый, любящий. И чтобы 
этот образ стал действительно светлым, нужно поднимать нравственные вопросы уважения к 
старости не один раз в году, в День пожилых людей, а ежедневно, ежечасно. Чтобы молодое 
поколение задумалось: старость коснётся КАЖДОГО! 

Подготовила Ольга СИМОНОВА 

Фото Анны ОЩЕПКОВОЙ, В. МАКАРЧУКА 
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Когда на пенсию? 

По данным сайта «Свободная пресса», к 2015 году пенсионный возраст в России будет увеличен до 62 с 
половиной лет. Таковы данные прогнозов Министерства финансов РФ, с которыми солидарны эксперты-
экономисты. В связи с этим мы спросили алапаевцев: как вы относитесь к предполагаемому 
увеличению пенсионного возраста? 

Ольга, 51 год, работающая: 

- В нашей стране это невозможно, потому что российские женщины (а я именно с этой позиции 
рассматриваю данный вопрос) в своем большинстве изработанные. То есть наши женщины даже в 
узаконенном сейчас 55-летнем возрасте выхода на пенсию уже имеют «букет» болезней. Обремененные 
заботами о семье, детях, они работают на износ, а в результате получают пенсию, на которую нельзя жить 
достойно. И многие вынуждены продолжать работать, тем более что жизнь в стране дорожает с каждым 
днем. Нет, в России нельзя сегодня увеличивать пенсионный возраст. Однозначно. 

Александра Павловна, 66 лет, пенсионерка: 

- Только что прослушала по НТВ предложение олигархов нашему правительству увеличить 
продолжительность рабочего дня аж до 12 часов! И возмутилась! Это же беспредел! Мужчины в России 
не доживают сегодня до пенсионного возраста, то есть до 60 лет при существующем положении в стране, 
а в воздухе витают уже «крамольные мысли»: а нельзя ли и нам, глядя на запад, поднять планку выхода на 
пенсию повыше? Я категорически против. 

Татьяна, 36 лет, служащая: 

- Мне лично еще рано думать о пенсии. Но, глядя на своих родителей, которые проработали всю жизнь, 
потеряли здоровье еще до выхода на «заслуженный отдых», как-то не укладывается в голове, что надо 
еще увеличить пенсионный возраст. А если взять механизаторов, животноводов, тех же доярок, то о 
каком увеличении может идти речь? 

Андрей, 49 лет, водитель: 

- О пенсии я пока еще не задумываюсь. До нее еще дожить надо. Но мне все равно не нравится такая 
постановка вопроса. Хотя, если помните, первый и последний президент СССР Михаил Горбачев 
говаривал: «Чтобы лучше жить, надо больше и лучше работать». Так что повышение возраста выхода на 
пенсию, скорее всего, состоится. И нас, как всегда, поставят перед фактом. И все. 

Александр Петрович, 61 год, работающий пенсионер: 

- Я недавно вышел на пенсию, но продолжаю работать. Правда, в другом месте. Считаю, если есть силы, 
то можно работать и до 65 лет. Так что в принципе не считаю чем-то страшным увеличение возраста 
выхода на пенсию. Тем более где-то вычитал или услышал такой факт: в России после выхода на пенсию 
продолжают работать около трети пенсионеров. Это как раз, по моему мнению, свидетельствует о том, 
что люди рано выходят на пенсию и, чувствуя в себе силы, продолжают работать. Считаю, что надо 
платить пенсию только тем людям, которые уже не могут работать. А у меня есть знакомые, которым 
далеко за 60, а они все еще работают. Значит, в увеличении возраста выхода на пенсию есть резон. Так я 
считаю и заранее знаю, что многие со мной не согласятся. 

Людмила Алексеевна, 59 лет, работающая пенсионерка: 

- Считаю, что повышение пенсионного возраста все равно состоится. Однако, думаю, это мера не 
правильная. Особенно для мужчин. Потому что мужчины не доживают до пенсии. Причин этому много. А 
вот для женщин, по-моему, можно и повысить пенсионный возраст. Знаю своих сверстниц, которые, 
находясь на пенсии, продолжают работать. Значит, есть силы и здоровье. Ведь женщины более крепкие 
существа, чем мужчины. 

Подготовили Римма ВАЖЕНИНА, Олег КОСТРОМИН 
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Основные темы осени 

Александр Мишарин 28 октября провел пресс-конференцию для 
журналистов Свердловской области. Это, достаточно традиционное мероприятие, обрело новое 
звучание – практически вся встреча губернатора с журналистами транслировалась в прямом эфире 
«Областного телевидения». 

В этот день не только журналисты, собравшиеся в резиденции, смогли услышать ответы на самые 
животрепещущие вопросы непосредственно из уст главы региона, но и самые широкие круги 
общественности. 

Открывая пресс-конференцию, Александр Мишарин коротко рассказал об итогах социально-
экономического развития области за 9 месяцев 2010 года. Он подчеркнул, что есть все основания 
говорить о завершающемся выходе из экономического кризиса. Так, за январь-сентябрь 2010 года индекс 
промышленного производства по полному кругу организаций составил 115,5 процента к уровню 
соответствующего периода прошлого года.  При этом наибольший рост промышленного производства в 
январе-сентябре 2010 года наблюдался в таких отраслях как: производство транспортных средств и 
оборудования – более чем в 2 раза (201,9 процента) к уровню января-сентября 2009 года; производство 
электрооборудования, электронного и оптического оборудования – 159 процентов; обработка древесины и 
производство изделий из дерева – 121 процент; химическое производство – почти 121 процент. 

Существенно возросли объёмные показатели. Объем отгруженных товаров собственного производства, 
выполненных работ и услуг собственными силами,  по полному кругу организаций за январь-сентябрь 
2010 года составил 715 миллиардов рублей. На долю обрабатывающих производств пришлось почти 578 
миллиардов рублей. 

Важно, что возросла и прибыль. По итогам 9 месяцев крупными и средними  организациями 
хозяйственного комплекса области получено прибыли 94,2 миллиарда рублей, что составляет 193 
процента к уровню соответствующего периода 2009 года. 

Переходя к социальной сфере, Александр Мишарин подчеркнул, что даже в условиях кризиса государство 
проявило способность обеспечить исполнение социальных обязательств перед людьми.  Продолжена 
реализация социальных программ, развитие предприятий бюджетной сферы, повышение качества 
государственных услуг. Одновременно преодолены последствия экономического кризиса на рынке труда 
и по выплатам заработной платы. Так, уровень регистрируемой безработицы – 2,37 процента от 
численности экономически активного населения (на начало года этот уровень составлял почти 4 
процента). При этом на рынке труда сегодня имеется более 32 тысяч вакансий для трудоустройства. Это 
несколько меньше, чем количество безработных (56387 человек). 

Есть позитивные сдвиги в уровне заработной платы. За 9 месяцев она возросла на 83 процента и 
составила в среднем 18765 рублей. Сейчас область все увереннее приближается к поставленной 
губернатором задаче – довести уровень заработной платы в этом году до 20400 рублей. 

Безусловно, результаты экономической деятельности сказались на исполнении бюджета. Доходы 
консолидированного бюджета Свердловской области за 9 месяцев исполнены в сумме 106,7 миллиарда 
рублей. Это на 27,6 процента больше, чем за аналогичный период прошлого года. В результате появилась 
возможность производить корректировку бюджета, распределить дополнительные доходы на социальные 
нужды и программы развития. 
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Показателем того, что не было допущено снижения материального уровня населения, служит состояние 
потребительского рынка. В январе-сентябре 2010 года оборот розничной торговли превысил 468 
миллиардов рублей, что в сопоставимых ценах на 11,3 процента выше уровня соответствующего периода 
2009 года. 

Еще одна тема осени – начало отопительного сезона: его начало прошло без срывов. Отопление было 
включено вовремя, подготовка жилищно-коммунального хозяйства муниципальных образований 
Свердловской области в целом прошла организованно. Готовы к работе в зимний период жилищный 
фонд, котельные, центральные теплопункты, водопроводные, тепловые, канализационные, электрические 
сети. Проведена замена 183 километров ветхих тепловых сетей и более 172 километров водопроводных 
сетей – это больше чем в 2009 году. 

По резерву топлива в муниципальных образованиях Свердловская область имеет практически двукратный 
запас. Общий объем финансовых средств, направленный на подготовку ЖКХ к осенне-зимнему периоду, 
превышает 5 миллиардов рублей. Из средств областного бюджета территориям оказана помощь на общую 
сумму более 1 миллиарда 224 миллионов рублей. Губернатор также поблагодарил и средства массовой 
информации за активное освещение пуска тепла, за организацию «горячих линий», своевременные 
репортажи с мест и «проблемных точек». 

Он также затронул еще одну тему, связанную и с подготовкой к зиме, и с энергоэффективностью, – 
проведение капитальных ремонтов многоквартирных домов. До конца года будет отремонтировано 642 
дома общей площадью более 2 миллионов квадратных метров, улучшены жилищные условия почти 80 
тысячам человек. Александр Мишарин выразил надежду на то, что Правительство Российской 
Федерации примет решение о продлении этой программы на следующий год – сейчас этот вопрос 
как раз рассматривается. 

В своем выступлении губернатор заострил внимание и на самой сложной проблеме отрасли ЖКХ – 
сохраняющейся большой задолженности организаций жилищно-коммунального сектора в 
муниципалитетах перед поставщиками тепловых и энергетических ресурсов. Удалось за период 
подготовки к зиме снизить на треть задолженность за ресурсы, должники выплатили более 2 миллиардов 
рублей поставщикам ТЭР. Но по-прежнему сохраняется долг в сумме более 4 миллиардов рублей. 

Губернатор остановился и на итогах развития международных отношений. Внешнеторговый оборот 
Свердловской области за январь-август 2010 года превысил 7,5 миллиарда долларов США, что на 21 
процент выше результата за аналогичный период 2009 года. Экспорт достиг 5,6 миллиарда долларов 
США – рост 22 процента (и это на фоне того, что индекс промышленного производства вырос только на 
15 процентов), импорт – почти 2 миллиарда долларов США (рост – 20 процентов). 

Рост экспорта произошел в основном за счет увеличения поставок металлов и изделий из них, а также 
химической и машиностроительной продукции. Из 118 стран мира, с которыми сотрудничает 
Свердловская область, наиболее высокий товарооборот по-прежнему с США, Казахстаном, Турцией, 
Индией, Нидерландами, Италией и Германией. Важным итогом визита в Республику Абхазия в составе 
делегации РФ во главе с руководителем Администрации Президента Российской Федерации Сергеем 
Евгеньевичем Нарышкиным стало подписание соглашения о торгово-экономическом, научном и 
гуманитарном сотрудничестве. 

Глава региона заострил внимание еще на одном из перспективных направлений сотрудничества с 
зарубежными странами – сфере станкостроения. Он считает, что именно станкостроение – внедрение 
новейших технологий в наших производствах – один из приоритетов внешнеэкономического 
сотрудничества Свердловской области. Затем Александр Мишарин ответил на вопросы журналистов. 

Департамент информационной политики губернатора Свердловской области 

 



«Пусть сердце моё будет храбрым и смелым» 

 

Людмила Валерьяновна и её сын Иван Двоеглазов 

В торжественной атмосфере, в присутствии многочисленных почетных гостей от администрации 
МО Алапаевское, Госпожнадзора и МЧС в Верхнесинячихинской школе № 3, встретились 
участники самых активных дружин юных пожарных. 

Команда «Факел», представляющая Останинскую школу, команда «Пожарный дозор», представляющая 
принимающую сторону – школу № 3 Верхней Синячихи – и команда «СОС» («Самые отважные 
спасатели»), состоящая из учащихся Ясашинской школы, продемонстрировали знания по 
противопожарной тематике. А прошло всё это по аналогии с играми КВН, где команды соревнуются в 
нескольких заданиях. Даже было избрано солидное жюри, чтобы по количеству баллов, по протоколу 
выявить из трёх дружин самую-самую, то есть победительницу. 

Итак, каждая из дружин, состоящая из шести человек, продемонстрировала визитную карточку, защитила 
своё средство массовой информации, вывела на переднюю «линию огня» капитанов и сразилась в 
конкурсе знатоков. Знатокам огнеборческой темы задавались вопросы, ответы на которые участники 
команды должны были знать на «хорошо» и «отлично». А иначе какие же они юные друзья пожарных? 
Например, как потушить горящий телевизор, горящую одежду на человеке, как выйти из помещения, 
заполненного дымом, или чем опасна печь в деревенском доме… 

 

Команда юных пожарных Останинской СОШ 

Надо отдать должное участникам команд, со всеми заданиями они справились неплохо. Весьма 
познавательной прошла защита своеобразного печатного издания, где каждая команда рассказала об 
истории создания пожарной части в их населённом пункте, о первых сельских пожарных и о современных 
династиях пожарных. Но особенный накал страстей возник в зале, когда на сцену для последнего 
конкурса вышли капитаны команд: Александр Бычков (8 класс, школа № 3), Иван Двоеглазов (9 класс, 
Ясашинская школа) и Руслан Подкорытов (10 класс, Останинская школа). Ведущая предложила ребятам 
надеть на скорость настоящую форму пожарного – так называемую «боёвку». Зал, наполненный 
участниками и болельщиками просто взорвался от эмоций, насколько сильно было переживание за своих! 
Парни продемонстрировали свою реакцию, способность не растеряться в заданной ситуации, они 
справились со всеми зажимами и крючочками, облачились очень быстро и закончили весь образ, надев на 
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голову специальную огнезащитную каску. Какие же они были красивые и мужественные! «Вот, – 
подумали взрослые, – наша смена!», «Мне бы такого друга», – размечталась почти каждая девчонка! 

А потом жюри посчитало баллы и объявило итоги: на третьем месте – команда юных пожарных 
Верхнесинячихинской школы № 3 – «Пожарный дозор», второе почётное место присудили команде юных 
и отважных спасателей Ясашинской школы «СОС», а первое место заслуженно, согласно набранным 
баллам, заняла дружина спасателей «Факел» из Останинской сельской школы. 

Конечно, за соревновательным действом наступил момент чествования:  все команды были награждены 
почётными кубками от МЧС и ценными подарками (фотоаппаратами). 

 

Кто быстрее наденет "боёвку" 

Не менее торжественно прошла церемония вручения удостоверений юного пожарного нашим детям. Для 
этого на сцену вышли очень важные начальники: Леонид Владимирович Фомин, начальник управления 
государственного пожарного надзора г. Алапаевска и Алапаевского района, и его заместитель Павел 
Александрович Бахматов. Из рук профессионалов удостоверения приняли: Катерина Орлова, Наталья 
Павлушкина, Руслан Подкорытов, Руслан Колмаков, Кирилл Рождественский, Игорь Павлов, 
Оксана Подкорытова, Настя Немытова, Олеся Пырина, Александр Бычков. Этим учащимся разных 
школ района пришлось испытать ещё один волнительный момент. Перед лицом своих старших 
спасателей они дали торжественную клятву юных пожарных. Клятву принимал начальник караула 76-й 
пожарной части города Алапаевска Павел Валерьевич Кабаков. 

Но всё же был среди всех этих подростков один особенный мальчик, ради которого приехал в Верхнюю 
Синячиху исполняющий обязанности первого заместителя начальника главного управления МЧС по 
Свердловской области полковник внутренней службы Валерий Алексеевич Устинов. 

Он привез девятикласснику Ясашинской школы Ивану Двоеглазову, спасшему из огня пожилого 
человека, медаль МЧС России «За отвагу на пожаре». Приказ о награждении медалью Ивана 
Двоеглазова за его мужественный поступок был подписан самим министром МЧС, генералом 
армии Сергеем Кужугетовичем Шойгу. 
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Выступает полковник Валерий Устинов 

Напомним, что это случилось 16 марта 2010 года в посёлке Ясашная. Произошел пожар в частном доме: 
загорелись надворные постройки и кровля. Пожар заметили шестеро ребят, возвращавшихся в это время 
из школы: ученик седьмого класса Максим Стоянов и восьмиклассники Иван Двоеглазов, Василий 
Мордвин, Иван Кочегаров, Алексей Сунцев и Роман Медведев. Тогда ребята вынесли из дома и 
спасли многие вещи и документы. А Иван Двоеглазов побежал в комнаты, нашел 73 -летнего мужчину, 
разбудил и вытолкнул его через окно. Так он спас человеку жизнь. Все ребята – участники тушения 
пожара – были награждены медалями ВДПО «За доблесть и отвагу на пожаре». 

В своём приветственном слове В.А. Устинов очень хорошо сказал о нравственном выборе в особых 
экстремальных ситуациях, когда за последней  чертой человек проявляет или благородство или трусость. 
Тогда, 16 марта, Иван Двоеглазов совершил подвиг… «Мама, гордитесь своим сыном», – В.А. Устинов 
тепло поблагодарил и маму Ивана Двоеглазова – Людмилу Валерьяновну. 

Можно понять чувства всех взрослых, присутствовавших на этом празднике. Сколько замечательных слов 
было сказано в адрес их воспитанников. Не скрывали своей радости и восхищения от происходящего и 
Надежда Ивановна Позёмина, директор Заринской школы, депутат районной Думы МО Алапаевское, 
начальник управления образования МО Алапаевское Светлана Алексеевна Новикова, начальник 
административного отдела МО Алапаевское Евгений Васильевич Харлов – все они также говорили о 
подвигах, о доблести, о славе пожарных, о воспитании гражданских чувств. Одним словом, все были 
только рады, что награда нашла своего героя – нашего русского парня Ивана Двоеглазова. 

Завершился праздник выступлением учащего школы № 3 Игоря Павлова, который исполнил «Марш 
пожарных». Помимо этого, на протяжении всего праздника торжественность моменту создавал духовой 
оркестр Алапаевской ДШИ им. П.И. Чайковского под управлением заслуженного работника культуры 
С.Д. Стяжкина. 

Ольга СИМОНОВА 

Фото Станислава ДЕЕВА 

Ночь скрывает не все следы 

Ночь, улица, спиртные напитки. Примерно по такой схеме на прошлой неделе один городской вор 
заполучил телевизор и плеер. Он сидел с собутыльником на улице Колногорова, а когда хозяин 
отрубился, вынес ценные бытовые приборы. 

Вечером 25 октября «романтики с большой дороги» появились на улице Николая Островского. По какой 
схеме они выбирали квартиру, неизвестно. Выбрали ту, где можно было поживиться едой. Но, забирая 
продукты, незваные гости присмотрели и хозяйские вещи. К счастью для гражданки К., хозяйки 
квартиры, её вещи вскоре обнаружили у подозреваемых. Последних задержали, часть похищенного 
изъята. 

На следующий день воровская напасть докатилась до улицы Ф. Кабакова. Там взломали замок на дверях 
дома гражданки Б. Придя домой поздно вечером, она не обнаружила своей любимой вещицы – DVD-
плеера. 

16 октября на улице Ленина обнаружили исчезновение стационарной радиостанции. Один автолюбитель 
оставил свою машину в 10 часов вечера 26 октября во дворе дома № 13 по улице Тюрикова. А утром в 
8.45 не обнаружил в машине ни панели от магнитолы, ни аккумулятора. Подсчитал и подумал, что его 
машину раздели на 6800 рублей. На следующую ночь в соседнем дворе произошло примерно то же самое. 
В ночь с 26 на 27 октября во дворе дома на улице Пушкина криминальные автолюбители распотрошили 
внутреннее содержание автомашины ВАЗ-2110. Подойдя утром к машине, её хозяйка – гражданка К. – не 
обнаружила блока предохранителей, часов, блока управления отопления и маршрутного компьютера. 
Общий ущерб она оценила на сумму в 5000 рублей. Возбуждено уголовное дело по статье 158 ч. 1 УК РФ. 
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Это, наверное, закономерность прошлой недели, но в ночь с 26 на 27 октября воры распотрошили ещё и 
гараж. Конечно, сам гараж остался стоять, но 150 тысяч рублей, хранящиеся в гараже, исчезли. Как вор 
проник в гараж? Взломал замок и проник. Кажется, он знал, куда шел… 

29 октября в магазине «Всякая всячина» посреди бела дня гражданин Р. в один момент из покупателя 
превратился в пострадавшего. У него неизвестный свободным доступом похитил сотовый телефон. 

Не обошлось на прошлой неделе и без грабежа. Его «успешно» провернул один прыткий мужик в 
магазине «Успех». Ровно в 6 часов вечера он похитил в этом магазине 4 бутылки пива, причинив ущерб 
торговому предприятию на сумму 276 рублей. 

От Верхней Синячихи до Санкино – таков криминальный размах происшествий в районе на прошлой 
неделе. Так, в Верхней Синячихе один местный воришка решил прибрать к рукам соседское добро. Он 
залез в сарай на улице Гоголя и вынес оттуда бензопилу и три коробки кафельной плитки. 

В деревне Бутаковой на молочно-товарной ферме 26 октября случилось настоящее ЧП. Там доярочка 
надела свою курточку, сунула руку в карман и не обнаружила сотового телефона. Телефон, кстати, 
стоимостью 4000 рублей, изъяли у подозреваемого. 

В селе Клевакино в отделении СХПК неизвестные и бессовестные люди похитили дизтопливо, а в селе 
Гоубковском с территории тракторного гаража похитили металл, принадлежащий индивидуальному 
предпринимателю. 

В ночь на 31 октября в посёлке Санкино неизвестные проникли в магазин частного предпринимателя и 
набрали продуктов на 10 тысяч рублей. Но продуктов было так много, что они не смогли  всё скушать за 
один присест. Да и милиция не дремала. Подозреваемых задержали, а часть похищенного изъяли. 

И всё-таки осенняя депрессия даёт о себе знать. Вспышка насилия на этот раз произошла в посёлке 
Верхняя Синячиха. Кровавая драма случилась на улице Октябрьской. Именно там проникающее ножевое 
ранение в грудь получил гражданин О. К счастью, пострадавшего быстро доставили в больницу. С места 
происшествия изъяты нож и одежда потерпевшего. 

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД 

Призёры первенства России 

 

Наталья Тетерина 

В селе Конь-Колодезь Липецкой области с 22 по 26 октября на базе детско-юношеской спортивной 
школы олимпийского резерва состоялось лично-командное первенство России по стрельбе из 
пневматического оружия среди юношей и девушек 1994 года рождения и моложе, в котором 
приняли участие представители 41 российского региона. 

Свердловскую область представляли четыре участницы. Среди них было трое воспитанников 
Алапаевской районной ДЮСШ (тренер Сергей Богданов): Анна Гневанова (КМС), Владислава 
Валентюк (КМС), Наталья Тетерина (МСМК). Все три девушки – учащиеся Заринской средней 
общеобразовательной школы. 
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Владислава Валентюк 

Последний соревновательный день был решающим для командной борьбы. Судьбу команд в первенстве 
России решали девушки в стрельбе из пневматической винтовки на 10 метров. Выступление команды 
Свердловской области в этом упражнении можно назвать удачным: она стала шестой из 41. 

Также общекомандное первенство было разыграно среди коллективов ФСО и спортивных школ. Команда 
Алапаевской районной ДЮСШ заняла второе место, уступив победу челябинской команде. 

     Анна Гневанова с олимпийской чемпионкой Любовью Галкиной 

Кроме того, кандидат в мастера спорта Анна Гневанова заняла третье место в личном зачёте, выполнив 
норматив мастера спорта. 

Как пояснил директор АР ДЮСШ Андрей Рябинин, двумя неделями ранее на открытом первенстве г. 
Челябинска по пулевой стрельбе среди юношей и девушек 1992 года рождения и моложе тот же состав 
Алапаевской районной ДЮСШ обыграл челябинскую команду, заняв таким образом первое место. А 
победитель этих соревнований Александр Сухарев выполнил норматив кандидата в мастера спорта по 
стрельбе из пневматического пистолета. К слову сказать,  норматив из пистолета выполнить гораздо 
сложнее, чем из винтовки. Поэтому КМС по стрельбе из пистолета в Свердловской области за последние 
20 лет было всего пять человек. А сегодня этот разряд впервые получил алапаевский стрелок. 

Алапаевская районная ДЮСШ благодарит директора Заринской СОШ Надежду Ивановну Позёмину за 
помощь и поддержку в развитии пулевой стрельбы на территории МО Алапаевское. 

Анна ОЩЕПКОВА 
Фото С. БОГДАНОВА 
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 09Ноя 

Всё на борьбу с преступностью 

                             Очередная пресс-конференция, принявшая за последние 
годы статус традиционной, прошла 19 октября в здании отдела внутренних дел по МО Алапаевск и 
Алапаевскому МО. На вопросы журналистов местных СМИ отвечали начальник ОВД А.П. Кравцов и 
его заместители по службам ― начальник МОП С.П. Шаталов, начальник криминальной милиции Р.Г. 
Тазитдинов, начальник следствия Н.А. Качкин, начальник штаба К.Д. Кузнецов, зам. начальника ОВД по 
кадрам А.Ю. Дедюхин.  

С отчетом по работе отдела за 9 месяцев выступил А.П. Кравцов: 

– За 9 месяцев текущего года зарегистрировано 1203 преступления, меньше к уровню прошлого года на 
4,4%. Рост преступности в городе на 1,4%, в районе снижение более чем на 10%. Хочется отметить, что 
снижение состава преступлений за последние пять лет составило около 700 преступлений ― довольно 
значительный показатель. Раскрыто 778 преступлений, раскрываемость составила 65% при средне 
областном показателе 56,9%. За этот период совершено 14 убийств, на 7 больше к уровню прошлого года. 
Все убийства раскрыты. Шесть преступлений с причинением тяжкого вреда здоровью, 10 фактов 
разбойного нападения, 2 изнасилования. Раскрываемость этих преступлений составила 100%. Выявлено 
81 преступление по линии незаконного оборота наркотиков, в прошлом году было 67. Совершено 493 
кражи, рост составил 4,9%. Из этого числа 166 краж из жилищ, раскрываемость составила 58% при 
среднеобластном показателе 41%, 74 кражи из квартир – раскрываемость 53,2% , на улицах совершено 
166 преступлений, раскрываемость 74%, среднеобластной показатель – 39%. В сфере экономики выявлено 
76 преступлений, за аналогичный период прошлого года – 104 преступления. Несовершеннолетними 
совершено 80 преступлений, в прошлом году – 86. Кроме этого очень активно занимаемся раскрытием 
преступлений прошлых лет. Уже раскрыто 36 преступлений, 7 из них относится к категории тяжких и 
особо тяжких. Наряду с положительными показателями есть и проблемы. Мы их знаем, стараемся решить. 
Не дорабатываем в сфере экономики, нет выявляемости по фактам взяточничества, превышения и 
злоупотребления должностными полномочиями – то, что касается блока антикоррупционного 
направления. Раскрываемость краж с проникновением оставляет желать лучшего – 35%, тогда как 
среднеобластной – 36,8%. В достаточном количестве совершаются преступления посредством сотовой 
связи. Когда звонят под предлогом каких-то проблем с родственниками, вымогают деньги, а 
пострадавшие прежде чем созвониться с ними, в свою очередь отдают деньги неизвестным людям, 
перечисляют их на счет либо увозят на такси в Екатеринбург. Необходимо особое внимание уделить 
раскрытию особо тяжких преступлений, преступлений, связанных с незаконным оборотом наркотиков. 
Наркоманы совершают кражи, грабежи. Рост пьяной преступности составил 111%, – это один из самых 
высоких показателей по области. Наблюдается рост рецидивной преступности. 244 преступления 
совершено лицами, ранее совершаемыми преступления. Тем не менее, на оперативном совещании в ГУВД 
области Алапаевский отдел с негативной стороны не прозвучал. Постараемся устранить все свои 
недостатки, повысить оперативно-служебную деятельность. Будем работать.  

«АИ»: Основная масса всех преступлений – это кражи. Что вы посоветуете нашим гражданам, 
чтобы обезопасить себя от данного вида преступлений? Как сложилась в этом году ситуация с 
кражами из садовых участков? 

– Действительно кражи занимают большую долю всех совершаемых преступлений. В первую очередь, 
необходима профилактика, ведь отношение граждан к своему имуществу оставляет желать лучшего. Не 
оставляйте без присмотра сотовые телефоны. Этот вид преступлений раскрывается довольно успешно. 
Далее, кражи из автомашин, колес, аккумуляторов. Тему эту разрабатываем, есть положительные 
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наработки. В городе нет достаточного количества охраняемых стоянок, а также нет нормативно-правовой 
базы, по которой можно привлечь за парковку в неустановленных местах. Где парковая зона, где детская 
площадка? Этот вопрос муниципальными властями не дорабатывается.  

С.П. Шаталов: 

– Перед началом огородного сезона мы провели встречи с председателями садовых товариществ, где 
обговаривались условия охраны садовых участков. Предлагали услуги вневедомственной охраны, 
частных охранных предприятий. Особого всплеска краж зарегистрировано не было. Были заявления по 
кражам черного лома, труб б/у. Уголовные дела не возбуждались, так как сумма ущерба, как правило, 
составляла менее 1000 рублей. Всего возбуждено 8 уголовных дел, 6 раскрыто. Немаловажную роль 
сыграло и то, что на летний период садоводы организовали охрану своих участков своими силами. И даже 
зимой восемь из них будет охраняться.  

«АИ»: Насколько остро в городе и районе обстоит ситуация с детской преступностью? 

 

А.П.Кравцов, начальник ОВД 

А.П. Кравцов: 

- Не особо остро. В целом намечается снижение. В городе зарегистрировано 60 преступлений, рост 
составил 9,1%, в районе – 19, снижение к уровню аналогичного периода прошлого года на 40%. Не 
раскрытые преступления в статистику не вошли. Есть ряд преступлений и в городе и в п. В. Синячиха, 
совершающиеся группами. Суды практически не избирают меру наказания в виде ареста, так как это 
несовершеннолетние, и совершают они, как правило, не столь значительные кражи. В центр временного 
содержания было отправлено 5 человек, в прошлом году 4. От общего числа всех преступлений, 
преступления, совершенные несовершеннолетними, составляют 10,3%. 42 человека – это учащиеся. 

«АИ»: Есть ли эффект от вступления в силу статей Кодекса административных нарушений по 
линии ГИБДД, в частности тонировки стекол, езды в нетрезвом виде?  

С.П. Шаталов: 

– С момента вступления в силу постановления правительства о безопасном управлении транспортных 
средств, то есть с 23 сентября 2010 года, нами зарегистрировано 81 нарушение. Так, штраф за тонировку 
лобовых и передних боковых стекол составляет 500 рублей – уже более существенное наказание, 
благодаря чему в городе многие сняли тонировку. Сейчас встречаются единицы, и то чаще те, кто 
заезжает в город из соседних территорий. Работа в этом направлении ведется очень активно, результаты 
докладываются в ГУВД и начальник отдела спрашивает очень строго.  
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«АИ»: Одно время шел разговор об открытии на базе Алапаевского ОВД или муниципалитета 
территориального пункта для отбывания административного ареста, например, водителями, 
своевременно не оплатившими штраф. Как в настоящее время исполняется закон? 

А.П. Кравцов:  

- Было принято постановление правительства области, где говорится об открытии спецприемников для 
административно задержанных лиц, предусмотрен штат в количестве 30 человек с дежурной частью. 
Предполагалось, что к нам будут завозить административно арестованных из Артемовского и Режевского 
районов. Денег у муниципалитета на ремонт имеющегося здания не нашлось. В изоляторе временного 
содержания есть помещение для административных правонарушителей и отбывает там арест достаточное 
количество водителей, в том числе и за неуплату штрафов. За 9 месяцев этого года 404 административно 
арестованных – это 40% всех задержанных, по линии ГИБДД – 217 человек, из них 148 по статье 
«несвоевременная уплата штрафа». В этих случаях и за управление в нетрезвом виде арест от 10 до 15 
суток. 48 человек арестовано на 15 суток за употребление наркотических веществ без назначения врача. 

На совещании по подведению итогов работы изоляторов временного содержания, - добавил С.П. 
Шаталов, – начальник милиции общественной безопасности ГУВД сообщил, что в программу вошли 12 
городов, в том числе и Алапаевск, реализована она должна быть до 2015 года.  

«АИ»: Какова ситуация с наркоманией в городе и районе? Известно, что думская комиссия 
признала работу городской комиссии неудовлетворительной, туда входят и сотрудники ОВД? 

 

Р.Г.Тазитдинов, начальник криминальной милиции 

Р.Г. Тазитдинов: 

- Всплеска преступности, в данном направлении за последние 5 лет нет. Пик совершения и выявления 
преступлений в сфере незаконного оборота наркотиков пал на 1999―2000 годы. За 9 месяцев этого года 
выявлено 102 преступления, на 5 больше, чем в 2009 году, больше и раскрыто нами преступлений – 77. 
Выявлением данных преступлений в городе и районе наряду с ОВД занимается специализированная 
служба, не входящая в систему МВД, – Госнаркоконтроль. Ими выявлено 70 преступлений, сотрудниками 
ОВД – 32. Если выявления ГНК держится на уровне, то в нашем случае на 28% преступлений раскрыто 
больше, чем за аналогичный период прошлого года. Если ранее мы чаще задерживали только наркоманов, 
людей, употребляющих наркотики, то в этом году мы имеем серьезные подвижки по выявлению 
преступлений, связанных со сбытом. Так, нами зарегистрировано 81 преступление по факту сбыта 
наркотических веществ, что составляет 80% от общего числа и на 20% больше, чем в прошлом году. К 
ответственности привлечено 109 человек, 54 – к уголовной, 55 – к административной. Работаем в тесном 
сотрудничестве с Госнаркоконтролем, положительная тенденция есть. То, что касается работы комиссии, 
считаю, только правоохранительные органы в целом могут отчитаться конкретными числовыми 
показателями и результатами. Нарабатывается судебная практика: если в 90-х годах были единичные 
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случаи привлечения лиц к уголовной ответственности, то в настоящее время ситуация изменилась – 
сбытчики получают реальные сроки лишения свободы. 

«АИ»: Какие сегодня нужны преобразования в деятельности ОВД?  

А.П. Кравцов:  

- Преобразования, конечно, нужны. Устоявшаяся система в милиции нуждается в изменениях. В этом я 
поддерживаю предложения нашего президента Д. Медведева. Это делается для того, чтобы наши 
подразделения были более компактными, более жизнеспособными и жизнедеятельными.  

В первую очередь, реформирование предполагает упорядочение штатной численности сотрудников 
органов внутренних дел. 346 человек – таков штат был нашего ОВД в 2004 году. А в прошлом году штат 
насчитывал уже 486 человек. Произошло увеличение штата, а количество преступлений сократилось 
намного. По сравнению с 2005 годом, в прошлом году зарегистрировано на 700 преступлений меньше. Я 
думаю, что мы будем работать ещё лучше. Возможно, избавимся от сотрудников, которые ненадлежащим 
образом исполняют свои служебные обязанности. 

«АИ»: Какие функции милиции являются сегодня избыточными?  

А.П. Кравцов: 

– Избавимся от медвытрезвителя. Я считаю, что это должно быть в компетенции министерства 
здравоохранения. И, наверное, мы избавимся от проведения технических осмотров. Есть гражданские 
организации, которые имеют соответствующее оснащение и должны этим делом заниматься. Есть ряд 
функций, которые тоже не свойственны милиции. Их очень много, вплоть до отлова бродячих собак.  

 

С.П.Шаталов, начальник милиции общественной безопасности 

«АИ»: Какие коммерческие организации есть в вашей системе? 

А.П. Кравцов: 

– Подробно останавливаться не буду. Например, всем известная вневедомственная охрана. Это 
юридическое лицо, занимающееся охранной деятельностью.  

«АИ»: Если законопроект о полиции вступит в законную силу, то будет ли сокращение штатов в 
нашем ОВД? 

А.П. Кравцов:  
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- Сокращение штатов будет. Мы должны сократить более 100 человек. Но это не коснётся тех, кто 
работает хорошо, тот и будет работать. Постараемся избавиться от нерадивых и недобросовестных 
работников, которые, кстати, уходят сами. Сокращаемся в основном за счет некомплекта. 

У нас законопроект о милиции уже обсуждался в присутствии начальника правового департамента МВД 
России, одного из разработчиков проекта – генерала-лейтенанта Черникова. Предложения от нас были 
приняты.  

СМИ: Всех интересуют денежные выплаты… 

А.П. Кравцов:  

- Сейчас у нас лейтенант-первогодка получает порядка 16―18 тысяч рублей в месяц в зависимости от 
занимаемой должности. А с 1 января 2012 года денежное довольствие изменится в сторону значительного 
повышения. 

«АИ»: В законопроекте обозначено, что поступающий на работу в полицию новый сотрудник будет 
проходить психофизиологические исследования на алкогольную, наркотическую и другую 
токсическую зависимость. Поясните…  

А.Ю. Дедюхин, заместитель начальника ОВД, начальник отдела по работе с личным составом: 

– Это не новое положение. Этими исследованиями мы занимается уже давно. В первую очередь, молодой 
человек, выявивший желание служить в органах ОВД, проходит психофизиологическое тестирование у 
нашего психолога. Заключение психолога носит рекомендательный характер. Это своеобразная 
характеристика личности, которая даёт право руководителю сделать выбор при приёме на работу или 
отказе при приёме на службу. Заключение психолога до гражданина не доводится. В дальнейшем 
сотрудник проходит медицинскую комиссию, где определяется степень его годности по состоянию 
здоровья по 1-й, 2-й, 3-й группе предназначения. Ведь у нас есть службы, где сотрудники несут свою 
службу на улице, с оружием и внутри для обеспечения хозяйственной и административной деятельности 
ОВД. После прохождения военно-врачебной комиссии сотрудник проходит обследования в центре 
психофизиологической диагностики, где проверяется реакция, уровень мышления, интеллектуальные 
способности человека. Заключение вшивается в личное дело. Прерогатива приёма на работу кандидата 
принадлежит начальнику ОВД. Потом сотрудник, как кандидат, проходит стажировку от трёх месяцев до 
шести и убывает на начальное полугодовое профессиональное обучение. Весь это период сотрудник 
является стажёром. При этом много кандидатов отсеивается по личным мотивам. Не всем поддаётся 
напряженное обучение. При этом кандидаты не подразделяются на мужчин и женщин. Есть только одно 
понятие ― сотрудник! Нет никакой дискриминации по половому признаку!  

Татьяна ЛАКМАН, Ольга СИМОНОВА 

Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  

Праздник деревни, села и природы 

               Спасибо за труд! 
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День работников сельского хозяйства на территории Алапаевского района уже давно отмечается 
позже недели на три от российской официальной даты. В этом году он выпал на 29 октября. 

К зданию Верхнесинячихинского профессионального училища в этот день прибывали не студенты, а те, 
за плечами которых опыт трудовых сельских будней, тысячи вспаханных гектаров земли, тысячи литров 
парного молока, сотни выращенных телят. 

В фойе училища и на втором этаже перед зрительным залом производители сельхозпродукции развернули 
дегустационную выставку молочных и мясных изделий. В этот день можно было попробовать новинки 
Алапаевского молочного комбината, традиционную кушвинскую молочную продукцию, 
продегустировать колбасные изделия ИП Клещевой.  

Приветствуя лучших представителей сельскохозяйственной отрасли, глава МО Алапаевское Иван 
Мельников заметил, что на селе легкого времени никогда не бывает. Не стал исключением и этот год. Но 
все же, несмотря на засуху, хозяйства района получили хороший урожай. Достаточно заготовлено кормов, 
радуют показатели животноводов. Неплохим был год для овощеводов, поэтому Иван Анатольевич 
предложил на будущий год предусмотреть увеличение площадей под овощи. 

 

Иван Пырин, тракторист-машинист СХПК "Пламя", признан лучшим молодым специалистом 
Свердловской области 

Растет число фермерских и крестьянских хозяйств и, пользуясь случаем, глава выразил признательность 
коллективным и индивидуальным хозяйствам за поддержку социальной сферы на селе. Администрация, в 
свою очередь, старается помогать сельским труженикам, ежегодно освобождая их от уплаты земельного 
налога. 

- Мы не просто заслужили этот праздник, - сказал в своем поздравлении начальник управления сельского 
хозяйства Юрий Маньков, – мы его заработали. 

Об этом же говорили все, кто приехал поздравить сельчан с праздником. Слова благодарности, почетные 
грамоты и подарки получили руководители крестьянских хозяйств от партнеров – Алапаевского 
молочного комбината, Кушвинского гормолзавода, Россельхозбанка, фирмы «Планта». Приехала 
поздравить своих земляков исполнительный директор некоммерческого партнерства «Союз 
животноводов Урала» Елена Стафеева. Сегодня партнерство объединяет 30 самых крупных 
животноводов области, среди которых три хозяйства Алапаевского района: СХПК «Пламя», СПК «Колхоз 
имени Чапаева» и ООО «Ямовский». Приглашая другие хозяйства к сотрудничеству, Елена Петровна 
заверила, что их организация лоббирует интересы животноводов перед властью, защищает права 
сельхозтоваропроизводителей. 
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Ну и колёса! 

На протяжении всей торжественной части праздника на сцену выходили лучшие труженики сельского 
хозяйства, принимая вместе с поздравлениями почетные грамоты, благодарственные письма и денежные 
премии от министерства сельского хозяйства и продовольствия Свердловской области, муниципального 
образования Алапаевское, управления сельского хозяйства Алапаевского района, профсоюзного комитета 
управления. 

Не ошибусь, если скажу, что на сцену выходили, а иные не по одному разу, все, кто присутствовал на 
празднике. Для них, самых лучших, праздничную атмосферу торжества создали ведущая, директор 
Верхнесинячихинского ДК Аксана Макарова и творческий коллектив Останинского ДК, а в банкетную 
часть праздника дарили песенные поздравления солисты группы «Яшма» Верхнесинячихинского ДК.  

Светлана ВОСТРИКОВА 

Фото Станислава ДЕЕВА 

Как это – работать в сельском хозяйстве? 

 

А что же внутри "Белоруса"? 

29 октября накануне Дня работников сельского хозяйства в Верхнесинячихинском 
профессиональном училище было организовано собрание для школьников МО Алапаевское. Как 
сказали ведущие встречи, главной целью стала профориентация. 

На площадке перед училищем была выстроена в ряд сельскохозяйственная техника хозяйств МО 
Алапаевское. Приехали учащиеся 14 школ из Деево, Зари, Арамашево, Голубковского, Верхней и Нижней 
Синячихи, Самоцвета, Бубчиково, Костино, Кировского, Невьянского, Останино и Ялунинского. Парни со 
знанием дела обсуждали технические характеристики тракторов, а девчонки рассматривали и 
фотографировали машины. 

Главный инженер управления сельского хозяйства и продовольствия Александр Шестаков пригласил 
ребят в зал, где более подробно рассказал о том, как это ― работать в сельском хозяйстве.  
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- На территории МО Алапаевское имеется около 20 крупных и средних сельхозпроизводителей. На 
территории Махнёвского МО ― четыре крупных хозяйства. И в МО город Алапаевск ― два крупных 
хозяйства. В МО Алапаевское насчитывается более 400 тракторов, 89 комбайнов, семь посевных 
комплексов, около 200 автомобилей. 

В этом году Уральская сельскохозяйственная академия дала нам целевые направления ― по пять 
бюджетных мест на каждую профессию: механизация, агрономия, животноводство и так далее. 
Маленький набор был на агрономов ― всего четыре человека.  

На селе жизнь не стоит на месте, работают разные программы: «Молодая семья», «Семейная ферма». И 
нам нужны высококлассные специалисты, а не просто рабочие. Производители техники делают упор на 
компьютеризацию. И старшее поколение, к сожалению, долго осваивается с такими машинами. 

Для того, чтобы работать на той технике, которую вы увидели, необходимо учиться. Можно получить как 
начальное профессиональное образование в Верхнесинячихинском профессиональном училище или 
махнёвском филиале, так и высшее ― в сельскохозяйственной академии.  

Далее всех школьников разбили на несколько групп, которые распределились по направлениям ― 
выставка техники, экскурсии по училищу и производственным мастерским. 

Технику – как российскую, так и импортную - предоставили ООО «Ямовский», СХПК «Пламя», СПК 
«Колхоз им. Чапаева», СХПК «Путиловский». Особого внимания заслуживают тракторы «Case» и «John 
Deere», принадлежащие ООО «Ямовский». Как рассказал Александр Анатольевич Шестаков ребятам, эти 
тракторы имеют связь с компьютером руководителя, который в режиме он-лайн может контролировать 
ход работ.  

- Управление осуществляется не с помощью рычагов, а джойстиком или сенсорным управлением. 
Обратите внимание на большое количество фар. Такое мощное освещение для того, чтобы работать на 
тракторе в любое время суток, в две-три смены, – показывает Александр Анатольевич. 

– А сильное ли давление трактор оказывает на почву? – спросили из группы.  

- Не сильное. Вот обратите внимание: у трактора «Case» спаренные колёса. Это позволяет обрабатывать 
почву с минимальным воздействием. Чтобы работать на таком, нужно иметь категорию D. Но пока нам не 
хватает классных специалистов. 

Ребятам также показали минский универсально-пропашной трактор МТЗ-82.1, который есть практически 
в каждом хозяйстве, английские и французские погрузчики, тракторы «КАМАЗ», «Беларус», новенький 
РТМ-160 «Уралвагонзавода». Парни дали волю своей любознательности, начав расспрашивать про 
зарплату и условия труда.  
Преподаватели ВСПУ меж тем предложили ознакомиться с условиями учёбы: «Мы надеемся, что со 
многими из вас ещё встретимся 1 сентября 2011 года, в новом учебном году. Приходите к нам учиться».  

На данный момент решается вопрос о получении училищем статуса колледжа. Ребят провели в каждый 
кабинет, познакомили с преподавателями, показали мастерские, рассказали, что нужно будет изучать на 
той или иной специальности. После обширного знакомства будущих выпускников ждало чаепитие. 

Маргарита ИВАНОВА  
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  

 

 

 



Уши, лапы и хвосты 

         Римус, Римушка, Римуся… 

Так зовут моего кота. В дом я принесла его маленьким, несмышлёным котёнком в 
мае этого года. Я хотела котенка совсем другого окраса и гладкошерстного, а этот 
рыжий и пушистый. Но, видимо, судьба нам с ним была встретиться. Мой Римус – 
это мой дружочек на всю жизнь. Мы с ним и разговариваем, и милуемся, и кусаемся, 
и играем. За те полгода, что мы вместе с Римусом, историй, связанных с ним, у меня 
накопилось уже много. Про такого, как он, можно было бы сказать: на дыре дыру 
вертит. 
Но сейчас я бы хотела написать несколько о другом… 
Меня очень тронула статья Маргариты Ивановой про брошенного щенка. 
Действительно, подобных ситуаций случается много. Кто-то из братьев наших 
меньших находит хозяев, кто-то не находит и погибает на дороге… Да мало ли что с 
ними может произойти без нашей людской опеки! Я к тому, что им так же, как и нам, 
бывает больно, холодно, обидно, голодно. Они живые! 

Прежде чем принести в дом животное, хорошо подумайте: справитесь ли вы? За ним нужно ухаживать, 
заботиться, ведь мы за них в ответе. Из миловидного комочка вырастет взрослое животное и оно уже не 
будет таким милым, как раньше. Об этом тоже нужно помнить, потому что это может стать причиной 
того, что уже взрослое животное в конце концов окажется на улице. 
Вообще для животных, как и для людей, есть своя больница – ветеринарная станция. Мой кот не ходит на 
улицу, но он взрослеет и скоро захочет завести себе подружку. Да простит меня мой кот, но я против 
подружек, против того, чтобы он метил территорию в квартире. Поэтому я позвонила в ветстанцию и 
проконсультировалась, когда, в каком возрасте кастрируют котов, выяснила, что это стоит 350 рублей. Не 
нужно вам потомство от вашей кошки – проведите стерилизацию. И вам, и кошке хорошо. И вам будет не 
нужно никого выкидывать на улицу или топить. 
У меня есть мысль, предложение или даже вопрос: может ли ветслужба нашего города или района давать 
через газету какие-то советы по уходу за животными или отвечать на вопросы, которые интересуют 
хозяев домашних питомцев? 
Любите своих животных и берегите их, они нуждаются в нашей защите. 

А. ДЕДЮХИНА 

Муська и змейка 

Расскажу один удивительный случай, который я наблюдала лет десять тому назад с моей собакой 
Муськой. Тогда ещё можно было на берегу в сырых местах насобирать ягод дикой малины. 
Как-то отправилась я по малину к мосту через реку, что между Коптелово и Ермаками. И наша дворняжка 
Муська, как обычно, со мной. 
Бежит собачка впереди меня, оглядывается, контролирует, не потерялась ли. Время от времени Муська 
сворачивает с дороги в густую траву, что растёт по обочинам, принюхивается. Найдёт мышиную норку и 
начинает раскапывать – только земля из-под лап летит. Бывало, что и поймает мышку, но не ест, а 
поиграет с ней и бросит. Если потеряет меня из виду, то встаёт на задние лапы. А трава выше неё, 
поэтому Муське меня не видно. Тогда она подпрыгнет вверх, увидит хозяйку, удостоверится, что не одна 
и бежит дальше. 
Собираю малину вблизи моста. Муська невдалеке бегает – мышкует. Вдруг слышу: злобно лает моя 
собачонка. Посмотрела в сторону, откуда доносился лай и никого не увидела. А она всё лает и лает. 
Пойду-ка, думаю, посмотрю, что там с ней происходит. 
Подошла поближе и вижу, что на полянке лежит змея, а Муська вокруг нее бегает, лает, но совсем близко 
не подходит. Змея поднимет голову, зашипит, собачка отпрянет, потом снова с лаем приближается к змее. 
Ну, думаю, укусит змея собаку. Зову собаку за собой – не идёт. 
Тогда нашла я длинную сухую ветку и подошла поближе к змее, чтобы спасти Муську. А змея, увидев 
меня с палкой, перевернулась на спину, вытянулась во всю длину, распахнула рот, вывалила свой 
раздвоенный язык и замерла. 
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Я тоже от изумления раскрыла рот. Надо же, какая находчивая змея! И впрямь похожа на мёртвую. 
«Какая же ты умная и хитрая», – подумала я. 
Живя много лет на юге, мне приходилось не раз встречаться со змеями, но такой умной, как эта, не 
видела. 
Подцепила я змею палкой, а она висит плетью, не хочет выходить из образа мёртвой. Подойдя к воде и 
стряхнув в неё змею с палки, мы с Муськой долго смотрели, как она, перевернувшись на брюхо, поплыла 
на противоположный берег и благополучно скрылась в густой траве. Ну вот и ожила наша притворщица. 
Пошли мы с Муськой домой. А вдруг ещё найдём какое-нибудь приключение? 

А. КОЖУШКО, с. Коптелово 

Памяти друга 

Совсем скоро будет год, как мы потеряли нашего верного маленького друга. Его любили не только мы, 
его любила вся округа. Без преувеличения, Чип был пятым членом нашей семьи. Уезжали в отпуск, шли в 
гости, на дачу, к соседям на чай – он обязательно с нами. Но больше всего Чип любил гулять 
самостоятельно. Побегает во дворе, забежит в соседний магазин, юркнет за прилавок и встанет перед 
продавцом на задних лапах, и будет так стоять до тех пор, пока его чем-нибудь не угостят. Продавцы для 
него даже чашку ставили. За семь лет, сколько он у нас прожил, столько интересных историй набралось, 
мы до сих пор чуть ли не каждый день вспоминаем. 
Помню, прошло месяца три, как мы переехали в другую квартиру. В один из вечеров пропал наш Чип – 
только во дворе был, и не стало. До полуночи искали его, до хрипоты звали, нет нигде. Ночью почти не 
сомкнули глаз, я злилась – думала, опять где-нибудь в чужой подворотне у загулявшей собаки торчит. А 
рано утром звонит хозяйка нашей старой квартиры: «Вы Чипа не потеряли? Он у нас». Оказывается (что-
то видимо переклинило у него в маленькой собачьей головке), он после прогулки побежал в старый дом, 
поднялся на четвертый этаж и стал скрести в дверь. Ничуть не смутившись, что там уже новые хозяева, 
поел, поспал и наутро явился домой. И, глядя своими огромными черными бусинами, никак не мог понять 
– за что его ругают. 
Сегодня уже никто не встречает с работы нас так, как встречал он. С громким лаем Чип прыгал так 
высоко, пытаясь дотянуться до лица, что еле успевали увернуться от его острых когтей. Ему прощались и 
царапины на лице, и порванные колготки. Он был нашей маленькой радостью. 

Светлана КРАСОВСКАЯ 

Наши любимцы 

В нашем доме живёт дружная семья кошек: Соня, которой уже более десяти 
лет, её старший сын красавец Василий и младший сынок Сони котик Боська. 
Эту четвероногую семью мы очень любим, хотя наши кошки простой 
породы. Каждого из них мы любим по-своему, считая членом нашей семьи. 
Соня – очень добрая кошка, ласковая и заботливая мама. Она легко идёт на 
контакт с людьми. При общении с человеком издаёт какие-то звуки, словно 
разговаривает с ним. Соня любит спать на постели с кем-нибудь из нас, своих 
хозяев. Чаще всего она спит с внуками, причём непременно укладывается на 
подушку. Иногда ложится к спящему на спину или на грудь, производя 
массаж своими коготками, и делает это до тех пор, пока сама не уснёт. Когда 

кто-нибудь из хозяев уходит из дома, Соня обязательно провожает его до двери. Ещё она всегда 
откликается, когда её зовёшь с намерением дать что-нибудь вкусненькое и говоришь ей: «Соня, на!» 
Сразу прибегает. 
Старший сын Сони Василий – мой любимец. Он хорошо знает мой голос и, как только я называю его имя, 
стрелой мчится ко мне, нежно мурлычет, трётся о ноги, ждёт, чтобы я его приласкала. После этого 
приветствия он ведёт меня на кухню и даёт знать о том, что его необходимо угостить. Вася хорошо знает 
позывной сигнал «к кормлению»: стоит только начать точить бруском кухонный нож, кот стремглав 
мчится на кухню. Ещё Вася очень нежно ухаживает за своим младшим братиком Боськой: играет, 
облизывает и спит с ним в обнимку. 
А недавно Вася оказал помощь, когда у меня случилась сердечная боль (я гипертоник). Почувствовав 



боль, я прилегла на кровать. Вдруг в комнату прибежал Васька и, прыгнув ко мне на грудь, сел и 
замурлыкал. Я почувствовала какое-то умиротворение от проявленной маленькой заботы живого 
существа и мне стало легче – сердечная боль отступила. Полежав минут пятнадцать, кот спокойно встал и 
ушёл. Я подумала: Вася таким образом меня полечил. 
По вечерам вся наша семья, состоящая из пяти человек, устраивается в зале перед телевизором. Сразу же 
в комнате появляется наш маленький (ему ещё только третий месяц) котёнок Бося. Просто чудо, какой он 
красивый! Раскрашен Бося удивительно: весь чёрненький с белой грудкой, в белых носочках и с 
беленьким кончиком хвоста. Глаза у него большие, выразительные, взгляд умный и внимательный. 
Шаловлив котёнок до безумия – проделывает такие трюки, что диву даёшься. За это мы прозвали его 
Боська-акробат. 
Вот такая чудесная кошачья семья живёт в нашем доме, бесконечно доставляя нам радость и 
наслаждение. 

Е. БОЛГОВА, с. Ялунинское 

 «С ними отступает депрессия» 

У кого-то «уши, лапы и хвосты», а у меня дома – «рога и копыта». 
Этим летом я завела коз. И скажу вам – это просто удивительные животные! 
Приносят много радости, как родные дети. С ними легко. С ними снимается 
стресс, отступает депрессия. И главное, когда я заболела, они буквально 
поставили меня на ноги, потому что я часто с ними гуляла на свежем воздухе, что 
хорошо сказалось на моём здоровье. Можно сказать, что козочки вдохнули в меня 
жизнь. Благодаря им, я здорова. 
Считаю, кто держит домашних животных, у того не бывает депрессии. Если 
нужно выздороветь – заводите питомцев. Способ самый наилучший. Я испытала 
это на себе. 

Т. ТАТАРИНОВА, с. Ярославское 

 

Дорогие читатели! 
Наверняка у каждого из вас был или есть домашний питомец – ваш любимец. 
Если кошка для вас не просто клубок шерсти, который портит вашу мебель, а собака в доме не для 
того, чтобы приносить вам тапочки, а нечто живое и значимое, тогда напишите нам об этом. 
Домашние питомцы помогают забыть про стресс и неприятности и даже укрепляют наше здоровье 
(например, собак нужно выгуливать, что предполагает чаще бывать на свежем воздухе). 
А может быть, у вас живут аквариумные рыбки, морские свинки или голуби – это ещё интереснее. 
Расскажите о ваших четвероногих друзьях, о том, как они скрашивают вашу жизнь, откуда появились, 
как выбирали для них клички, какие забавные истории с ними случаются. 
Пишите в редакцию по адресу: г. Алапаевск, ул. С. Перовской, 13. 

 11Ноя 

«Оставьте нам почту. Ну, пожалуйста» 

     К концу 2010 года почтовых отделений станет меньше 
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«Уважаемая редакция! Обращаюсь к вам от имени жителей четырех населенных пунктов и от себя 
лично. А вопрос такой: на каком основании и почему закрыли у нас в селе Ярославское почтовое 
отделение? Оно обслуживало три деревни ― Клевакину, Ветлугину, Кострому и наше село. В 
Клевакиной живут порядка 600 человек, в Ярославском ― 280, и в других деревнях тоже люди есть. 
И все шли на почту, чтобы оплатить счета за элекроэнергию, телефон, отправить перевод, выписать 
газету и даже что-нибудь купить из предлагаемых почтой товаров. Было удобно и работающим, и 
пенсионерам. 

А что теперь? Как добираться старым и инвалидам в центральную усадьбу ― село Костино, где есть 
почта?  
А еще ,кроме всего прочего, почтовое отделение было для таких людей местом общения, и сейчас его не 
стало…  
Мы очень хотим и просим руководство Алапаевского почтамта оставить у нас в селе почту, она нам 
нужна.»  

А. ВОЛКОВ, инвалид II группы, с. Ярославское. 

«Здравствуйте, уважаемая редакция «АИ». Пишет вам В. Нехорошкова из села Фоминское. У нас в 
сентябре не стало почтового отделения, что для жителей отдаленного села равносильно краху. 
Ведь автобус к нам не ходит, телефонная связь неважная, сотового оператора нет. И вот дошла 
очередь до писем, газет, телеграмм, платежей и всех остальных почтовых услуг ― отменили!  
Теперь почтальон приезжает из села Кишкинского на какой-то час работы, а кто не знал или не смог 
прийти ― копит пени (штраф), хотя и не виноват ни в чем. А как же с доставкой газет? Ведь люди 
заплатили за доставку ,чтобы вовремя получать газету? Значит, ее надо разнести подписчикам, а разве 
почтальон успеет разнести, да еще и принять платежи за какой-то час работы? Это нереально.  
Народ нервничает, люди не получают вовремя поздравление. Приведу один пример: С. Глазкова была 
именинница 30 сентября, а извещение на перевод (к дню рождению) ей бросили с газетой 14 октября ,а 
когда сам перевод получит – даже и не знает. Нет четкого графика приезда почтальона – то ли будет, 
то ли нет… Одним словом ,чехарда получается.  
И за что нас так наказали?  
В селе живут в основном ветераны, многие никуда не выезжают, а теперь и связи с миром лишились. 
Может, руководители хорошо подумают и вернут нам почту?..  

В. НЕХОРОШКОВА, с. Фоминское. 

P.S. От нас до города 120 км, до п. Махнёво ― 40, до с. Кишкинского ― 20 км…»  

 

Ирина Тарунина 
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Закрытие почтового отделения в небольшом селе или деревне ― значимый для его жителей факт. 
И людям неважно, с какой целью государство взяло курс на оптимизацию расходов в тех или иных 
бюджетных отраслях. В таких селах, как Ярославское, Фоминское, поселках Калач, Строкинка и 
других, почта – необходимая часть их существования. 

– Какой выход видит в сложившейся ситуации начальник Алапаевского почтампта, – спросила я Ирину 
Дмитриевну Тарунину, – знакомя ее с письмами в редакцию.  

- На 1.01.2010 года в Алапаевском почтамте функционировали 72 отделения связи на территории пяти 
муниципальных образований: г. Алапаевск, МО Алапаевское, Артемовское, Махнёвское, Режевское. При 
этом по итогам 2009 года мы сработали с убытком в 10 млн. рублей!, – подчеркнула И.Д. Тарунина. – Из 
всех отделений лишь 5-7 рентабельные, остальные ― убыточны! 

Что привело нас, и не только нас, к такому результату? Из почтовых услуг забрали доставку пенсий. И как 
бы мы не старались перекрыть эту статью дохода, внедряя новые виды услуг, осваивая торговлю 
товарами повседневного спроса, вернуть прежние показатели объемов было невозможно. А тут еще 
кризис, когда упали и переводы, и кредиты и подписка… К примеру, если раньше оплата кредитов через 
почту шла на сотни тысяч рублей, то в настоящее время она сократилась на три четверти! Кроме того, для 
Алапаевского почтампта характерна еще одна особенность: расстояния. А это доставка почтовой 
корреспонденции, обучение кадров, командировки и т. д. – все это увеличивает расходы.  
Что делать? Управление почтовой связи, проанализировав положение, пришло к выводу о необходимости 
оптимизации расходов. В 2009 году сократили штат административного персонала на 43 человека, более 
крупные отделения связи перевели из III класса в IV-й. Но эти меры оказались недостаточными, 
доходность по-прежнему не увеличивалась, а убытки ― росли. Именно поэтому было решено закрыть 
часть отделений связи, в том числе в МО Алапаевское ― четыре, Махнёвском МО -4, и в Режевском МО 
― три.  

 

ОПС с.Ярославского работает до 13 ноября 

- Даже такие отделения, которые обслуживали не одно, а несколько населенных пунктов? 

– Да. Мы руководствовались их низкой доходностью и большими расходами. Например, почтовое 
отделение в поселке Строкинка за текущие полгода получило доходов в сумме 2 тысячи рублей (!), а 
расходы составили 29 тысяч рублей. В п. Калач соответственно 10 и 61 тысяча рублей. В селе 
Ярославское доходы за шесть месяцев составили 55 тысяч, а расходы ― 139 тысяч рублей, из них 90 
тысяч на заработную плату. Такая же картина в селе Фоминское: 30 и 65 тысяч рублей соответственно. 
Хотела бы обратить ваше внимание на то, что мы сократили начальников отделений и закрыли 
стационарные отделения, а почтальоны в этих населенных пунктах остались и работают.  
- Со всем набором почтовых услуг?  

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/11/DSC_1011.jpg�


- Согласно квалификационной характеристике, почтальон оказывает, практически, все те же услуги, 
которые оказывались в отделении связи. Только на дому. Каждый почтальон прикреплен к 
определенному отделению связи, где он получает товар и отчитывается за оказанные услуги. Он может 
приезжать в него один раз в неделю, а в своих населенных пунктах он обязан работать три раза в неделю. 
Почтальон также разносит корреспонденцию ,принимает платежи, по заказу может принести какой-то 
товар (из перечня имеющихся товаров в отделении связи), то есть оказывает необходимый набор услуг, 
кроме доставки и отправления посылок. Хотя доставить посылку мы можем, но уже за дополнительную 
плату, или получатель (отправитель) сам приходит (приезжает) в почтовое отделение за ней. 

- Дни работы почтальонов также определены?  

- Да. И население о них знает. Например, в Гаранинке почтальон работает по 2 часа, всего 6 часов в 
неделю. 

- А в Фоминском?  

 

Будут организованы выезды бригады в те сёла, где нет отделений связи 

- Там другая история. Много лет в селе работала начальником отделения А.Н. Нехорошкова, но она ушла 
на заслуженный отдых. Среди жителей не нашлось желающих работать почтальоном, мы направили туда 
человека когда-то работавшего в с. Калач. Но она не оправдала наших надежд. Пришлось вменить в 
обязанность обслуживать фоминцев почтальону из села Кишкинское. Наша почтовая машина заезжает в 
село, забирает почтальона и привозит ее в Фоминское. Здесь она работает в течение 1 часа 15 минут. 
Кстати, ей помогала и начальник Кишкинского отделения связи, хотя это не входит в ее обязанности. Но 
три раза в неделю почтальон по-прежнему приезжает в Фоминское. Мы планируем организовать выезды 
бригады из центрального почтамта в те деревни и села, где нет отделений связи. Будем по графику раз в 
неделю приезжать с товарами и оказывать почтовые услуги. Это в дополнение к работе почтальонов, 
обслуживающих данные населенные пункты. Но все будет зависеть от спроса населения. 

- Когда это осуществится? 

– Думаю, что с начала декабря. Здесь должны проявить себя и главы местных администраций, чтобы было 
где принять нам людей. Кстати, в этом отношении местная власть не так активно себя проявляет, как, 
скажем, в Артемовском муниципальном образовании. Если они видят, что возникла проблема, всегда 
могут мне позвонить. Пригласить на сход жителей, проинформировать людей, задать вопросы и получить 
ответ. Я не отказываюсь от общения, но у меня был один единственный глава из села Костино… Правда, 
глава МО Алапаевское И.А. Мельников озабочен сложившейся ситуацией и ищет выход из нее.  

- Ирина Дмитриевна, с закрытием почтовых отделений увеличивается нагрузка на почтальонов. 
Естественно, вопрос о кадрах. 

- Острой проблемы пока нет, хотя жизнь не стоит на месте, почта становится электронной. Если два года 
назад у нас терминалы стояли только в городских отделениях связи и в крупных поселках, то в последнее 
время терминалы были во всех отделениях, даже в селе Фоминское. А это влечет за собой смену 

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/11/DSC_0976.jpg�


работников, старые не хотят осваивать компьютер, что для них сложно, молодых не устраивает зарплата. 
Так что без трудностей не обходится.  
А в заключение скажу, что постепенно все образуется. Народ почему еще запаниковал? Потому что почта 
для многих была в деревне еще и местом общения людей с внешним миром, узнавали новости, 
разговаривали, между собой общались. Я понимаю это, но все, в конечном счете, зависит от финансово-
хозяйственной деятельности сети. И от этого никуда не уйти.  
Интервью подготовила Римма ВАЖЕНИНА 
Фото Станислава ДЕЕВА  

Когда закрывается почта 

Как известно, человек – существо социальное. Ему требуется общение, связь и обмен информацией с 
близкими людьми даже на расстоянии. История почтовой или, как еще говорят, государевой службы 
насчитывает не одну сотню лет. Также известно, что ямщики-почтари, гонявшие свои лихие тройки из 
России в Сибирь, становились основателями сел и деревень, которые существуют и поныне. Увы, времена 
меняются, и сегодня мы, возможно, будем свидетелями обратного процесса, того, как с закрытием 
почтовых отделений могут быть утрачены и некоторые поселки…  

Людмила Михайловна Матвеева, зам. главы МО Алапаевское по социальной политике: 

– У любой проблемы есть две стороны. Согласна, что почта в деревне нужна. Но давайте посмотрим, 
много ли сегодня жители отправляют посылок и писем, оформляют подписки, кому сегодня нужны 
открытки. Конечно, работа почты убыточна. Другой вопрос ― работать на почте некому. Жители сами 
отмечают, что в деревне в основном живут пенсионеры. Есть претензии и к самой почте, которая на 
сегодняшний день стала каким-то просто монстром неповоротливым, настолько косным и застывшим в 
своем развитии, а время требует изменений. Перестала почта быть государевой службой, перестала 
выполнять свои главные функции, вот и отмирает постепенно.  

Надежда Александровна Устинова, фельдшер ФАПа с. Фоминское: 

– У нас почту уже закрыли, и все 97 фоминцев, люди в основном пожилого возраста, этим фактом 
удручены и возмущены, поскольку почта для нас это и средство связи с большим миром, потому что 
телефоны часто плохо работают, и возможность оплатить счета, и место общения, и возможность 
подписаться на газеты, отправить письма… Например, Путину о закрытии нашей почты, которое уже 
написали и собрали подписи. Все надеемся ― может он поможет!?  

Анна Александровна Тартыгина, делопроизводитель поселка Таежный: 

– Почта у нас пока работает. И, наверное, поэтому у нас все спокойно. Конечно, почта важна и нужна 
нашим жителям ― процентов на 90 пенсионерам. Они читают газеты, ждут от детей писем.  
Надежда Юрьевна Преснякова, заведующая МДОУ «Останинский детский сад»:  
– Конечно, почта нужна в селе. Доставка газет и журналов ― основная функция почты ― нужна нам, в 
том числе и для получения профессиональных знаний. Здесь производятся все возможные платежи, в том 
числе и родители платят за услуги детского сада. Кроме того, сегодня почта выполняет множество 
непрофильных функций, например торговля продуктами и товарами народного потребления, 
фототоварами. Где еще сегодня в деревнях можно в одном месте получить сразу и все. Конечно, почта 
нужна!  

О социальной роли почты в жизни сельских жителей мы говорили и не раз. Зачастую в деревнях 
оказываются закрытыми клубы и реорганизованы школы, нет библиотек и музеев, плохо работает 
связь, радио и телевидение, а в межсезонье еще и дорога не везде проходима. Единственными 
социальными центрами межчеловеческого общения до недавнего времени оставались магазин и 
почта. Получается, с закрытием нерентабельных почтовых отделений угасает населенный пункт, 
распадаются человеческие связи…  

Елена КЛЕЩЁВА  
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Уроки аварии 

 

Валерий Канахин 

Многим алапаевцам до сих пор памятна авария, случившаяся в середине октября и лишившая 
воды добрую половину жителей центральной части города на выходные дни. Сегодня острая 
ситуация ликвидирована, участок городской улицы с довольно напряженным движением восстановлен 
для проезда автотранспорта. Как отмечает директор МУП «Городской водоканал Алапаевска» Валерий 
Канахин, сделаны выводы и усвоены уроки этой аварии. Конечно, совсем избежать поломки 
коммуникаций не получится, но устранять их максимально быстро и качественно мы научились. 

- Например, – сообщил нашему корреспонденту Валерий Анатольевич, – мы приобрели специальный 
ультразвуковой прибор для обнаружения утечек. Почему мы так долго ― около двух суток ― устраняли 
эту аварию? Потому, что искали место разлома трубы. Пришлось раскопать чуть ли не весь квартал у 
третьей школы. С новым прибором можно будет избежать таких трудностей.  

Я уже говорил, авария была очень сложной. Трехсотмиллиметровую чугунную трубу центрального 
водовода из-за размыва грунта и постоянного механического давления на этот участок городского 
автотранспорта буквально раздавило железобетонным коробом теплоцентрали. Кроме того, сложность 
была еще и в том, что трещина прошла под углом горизонтально по трубе ― пришлось менять довольно 
большой ее участок, подводить под железобетонный короб стальную трубу чуть меньшего диаметра, 
дабы в дальнейшем избежать повторения такой аварийной ситуации.  
Хочу отметить, что произошло это не из-за ветхости коммуникаций, а исключительно вследствие 
механического воздействия на трубу, которую, кстати, проложили совсем недавно – в 1992―93 годах. 
Вообще, практически все ― процентов на 95 ― централизованные трубы водоводов относительно новые, 
недавно замененные пластиковые или чугунные. Проблемы в основном начинаются, когда трубы 
подходят к внутридомовым коммуникациям, где действительно инженерное оборудование довольно 
изношено и забито грязью.  

У нас же оборудование обновляется. Например, хочу поделиться с алапаевцами хорошей новостью, 
которые, наверное, уже заметили, что качество водопроводной питьевой воды значительно улучшилось, 
вода не пахнет хлором. Все потому, что с конца сентября у нас работает новая установка по очистке и 
подготовке воды без использования опасного для здоровья людей хлора. Новая технология не только 
позволяет добиться улучшения качества воды, уничтожения всех вредных примесей и микроорганизмов, 
но отлично чистит трубы всей системы водоснабжения города. 

Чуть позднее мы обязательно расскажем нашим читателям о новой установке подробнее. А пока наш 
разговор с Валерием Анатольевичем вновь вернулся к памятной аварии.  

- На устранении октябрьской аварии бригады водоканала работали круглые сутки, начиная с субботы, 16 
октября, когда авария была обнаружена и до вечера понедельника, делая лишь небольшие передышки, и 
то посменно. Конечно, это самоотверженные люди и за их работу хочется поблагодарить. 
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Улица III Интернационала, "пострадавшая" от аварии 

По просьбе наших читателей Валерий Анатольевич назвал имена и фамилии героев: слесарь А.Н. 
Гладков, который работал на устранении аварии с самого ее обнаружения, начальник цеха А.Ю. 
Калинин, слесари Е. Долгоруков, Н. Клещев, В. Логинов, Д. Перевозчиков, электросварщик А.П. 
Кирилов, машинисты экскаваторов А.Н. Анпилогов и Г.В. Кондратьев, водители С.Н. Лабырин и 
В.А. Старков.  

Что касается участка дороги, «пострадавшего» от аварии, редакция попросила прояснить ситуацию 
советника главы администрации МО город Алапаевск Юрия Ахмедова:  

– Устраняя аварию, мы были вынуждены поднять 110 метров дорожного полотна. Вода вырвалась наружу 
на углу улиц Пушкина и III Интернационала, соответственно, в этом месте и стали копать. А оказалось, 
что вода шла под уклон, само место аварии было возле третьей школы. Вот и получилась внушительная 
траншея.  

Сняли 40 дорожных плит по левой стороне дороги и аварию устранили. По правой стороне плиты ещё 
лежат, и они под асфальтом. Сегодня левая сторона засыпана щебёнкой, хорошо укатана. Но грунт имеет 
естественную влажность и усадку, и если мы будем ждать, то может пройти и три, и пять лет. Поэтому с 
применением дорожной техники мы этот участок дороги укатывали, чтобы выровнять разность высоты 
правой и левой стороны. 

В этом году те деньги, которые были запланированы на ремонт и содержание дорог, израсходованы и 
сегодня неразумно принимать какое-то поспешное решение. Тем более, впереди зима, выпадет снег, земля 
замёрзнет. Решили до весны оставить дорогу в том состоянии, в каком она сегодня есть. На протяжении 
зимы этому участку будет уделено усиленное внимание — продолжим подсыпать, грейдировать и так 
далее. На следующий год будем делать дорогу, хотя были другие планы. Примерно миллиона два у нас 
уйдёт только на этот участок.  

Как показывает практика, методика дорожного покрытия плитами эффективна в том случае, если нет под 
дорогой коммуникаций. Поэтому обратно укладывать плиты мы не будем, а оставшиеся по правой 
стороне также будем убирать и выкладывать тротуар на улице Толмачёва, порядка 500 метров. Также 
планируем построить тротуары в Рабочем городке, по улице Раздельной, то есть там, где депутаты 
получают наказы от своих избирателей. Мы и выполняем. На продажу или другие цели плиты не пойдут. 
Кстати, они ещё будут использованы как площадки под мусорные контейнеры. Часть этих же плит пойдёт 
по микрорайонам, частному сектору, по дворам. Туда, где установлены контейнеры. 

Елена КЛЕЩЁВА, Светлана ВОСТРИКОВА  
Фото Станислава ДЕЕВА  
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По народным традициям 

 

Ирина Ялунина, директор Голубковского музея 

У каждого музея своя история, своё лицо, свой порядок проведения экскурсий, свой стиль и свой, 
как принято говорить, имидж. На территории Алапаевского района (включая город) музеев ― 
областного и муниципального подчинения, а также школьных и ведомственных ― настолько 
много, что специалисты между собой окрестили нашу территорию «музейной республикой». О 
своеобразном облике каждого музея мы постараемся рассказать в новой рубрике нашей газеты. 

Сельские музеи во многом похожи между собой, что принципиально их отличает от городских. На 
содержание фондов и коллекций сельских музеев влияет местное население, которое зачастую становится 
единственным их пополнителем. Но при всей похожести, каждый из этих музеев так или иначе имеет 
свою специфику, своё направление работы.  

Они могут быть краеведческие, исторические или этнографические, как, например, музей села 
Голубковского. Этнос, который представляет Голубковский музей – это коренные жители нашего района, 
то есть русские, с их народной культурой, представленной в виде реконструкции обрядовой и бытовой 
стороны жизни селян. 

Голубковский историко-этнографический музей не так давно переехал в новое двухэтажное здание, 
которое он делит вместе с детским садом. Переехав со всеми экспозициями и фондами, музейным 
работникам пришлось буквально «подгонять» помещения под необходимый вид. Согласитесь, разместить 
обстановку русской избы с печью и утварью в бывшей детской комнате не так-то просто. А здесь ― 
экспозиции представляют даже не столько интерьер, сколько тот или иной народный обычай.  

 

Филейные скатерти 

НЕВЕСТУ ПО СУНДУКАМ ВЫБИРАЛИ 

Например, мы заходим в комнату, экспозиция которой рассказывает о свадебном обряде. Здесь, как и 
положено в музее, соседствуют «свадебная горка» сундуков конца XIX века, в которых невесты хранили 
своё приданое, с буфетом, наполненным предметами, которые дарили молодожёнам в период Великой 
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Отечественной войны, со свадебными платьями последней трети XX века. Правда, есть и так называемые 
венчальные платья «наших бабушек» – из домотканого полотна, сшитые специально «под венец» в 
домашних условиях в первой половине XX века.  

МАСЛО ПО КЛЕЙМУ ВЫБИРАЛИ 

Экспозиция, рассказывающая о быте русской сельской женщины конечно же включает в себя печь и 
кухонную утварь, например, ручную маслобойку и деревянный сепаратор (инструмент для отделения 
сметаны от молока). Есть и формы для изготовления сливочного масла ― каждая семья, возившая 
продукцию на базар, имела своё неповторимое клеймо. По нему легко определяли производителя. Дерево 
настолько сильно впитывает запахи, что формы до сих пор пахнут сливочным (заметьте, не прогорклым, а 
словно свежим) маслом.  

 

На таком станке половики можно сделать и сегодня 

ПОЛОВИКИ НА СТАНКАХ ПРЯЛИ 

Вот чем по праву может гордиться Голубковский музей, так это самой большой коллекцией филейных 
скатертей! Тонкие, тяжёлые, с бахромой ― их раскладывали только по праздникам и для дорогих гостей.  
В связи с этим в музее рассказывают о вышивке, способах обработки льна, прядении, ткачестве, 
отбеливании готового льняного полотна. И даже об изготовлении длинных половиков-дорожек, которые и 
сейчас можно встретить в некоторых старых домах.  

Интересно, что работа ткача была очень трудоёмкой. Например, на изготовление половика длиной 50 
метров требовалось проводить у станка по 12―15 часов ежедневно в течение трёх месяцев. 

Настоящим чудом можно назвать находящиеся в музее действующие ткацкие станки. На одном ткут 
льняное полотно, на другом ― половики. Хоть и шли для половиков старые хлопчатобумажные тряпки, 
но сделаны они были так качественно, что сносу им не было в течение долгих лет.  

«СВОИ» ПО ПОЛОТЕНЦУ 

Много в музее и расшитых обрядовых полотенец, в которых каждый элемент рисунка ― это символ с 
заданным смыслом. Например, вышитые распустившиеся цветы ― выросшие дети, нераспустившиеся ― 
умершие в раннем детстве. Красный цвет рисунка ― символ счастливой жизни, чёрный ― несчастной.  

Существовал обычай вышивать на полотенце символ рода. Отправляясь в дальнюю сторонку, например, 
на армейскую службу, которая продолжалась 25 лет, крестьянин брал с собой полотенце. Угощая хлебом-
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солью попутчика, он обязательно разворачивал полотенце. Часто по полотенцу, точнее, по рисунку, 
определяли «своего» или «чужого». Бывало, что родственники таким образом узнавали друг друга. 

 

Старинные часы уже не ходят 

Умение «читать» рисунок, вышитый на полотенце, сейчас большая редкость. Дело в том, что «шифр», как 
и наука дешифровки, потеряны. Лишь некоторые фрагменты удаётся «прочитать», но рассказать всё, что 
было зашифровано в полотенце, могут лишь немногие. Только те люди, которым подобное умение 
передавалось по наследству от бабушек-мастериц. 

ОРУЖИЕ ЕРМАКА 

Интересна экспозиция, рассказывающая о кузнечном и скорняжном деле. Есть и кожаная обувь, и лапти, 
и онучи ― детские и взрослые. Кстати, лапти были хоть и самой дешёвой, но и самой ноской обувью: 
одну пару можно было износить за четыре дня, а можно ― и за несколько месяцев, всё зависело от 
погодных условий. Дело в том, что лыковые лапти совершенно не терпят влаги ― разваливаются.  

Самый старый экспонат музея ― кистень ― боевое оружие времён покорителя Сибири Ермака 
Тимофеевича. Она представляет собой увесистый чугунный шарик с шипами на цепочке. Кистень 
принесли в музей школьники, которые нашли ее в развалинах дома. 

Конечно, только этими залами экспозиция музея не ограничивается. Есть ещё выставка настенных часов 
разных лет, школьного класса с партами, чернильницами и ведомостями по успеваемости за 1933 год, 
портретами советских вождей, старыми церковными сосудами и т.д. Здесь одно время соседствует с 
другим.  

История оживает и в словах экскурсовода, и в тематических экскурсиях, во время которых бывают 
задействованы музейные экспонаты. Голубковский историко-этнографический музей активно 
сотрудничает не только с сельской школой, но и с турагентствами г. Екатеринбурга, которые 
предпочитают привозить группы именно на «деятельные» экскурсии, во время которых можно не только 
послушать, но и стать участником народных праздников и обрядов. 

Анна ОЩЕПКОВА  
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  
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Восьмая победа пожарных 

 

Команда ПЧ-76 - победитель соревнований 

И вновь за окном ноябрь. Плюсовая температура на улице. В такую погоду приятно побывать на 
природе, просто побродить по городу, по парку, да и по ближайшему к дому лесу.  

Но вот любители волейбольной игры 6 ноября уже в 14 раз, начиная с 1997 года, собираются в 
спортивном зале средней школы села Арамашево, чтобы почтить память Геннадия Дмитриевича 
Доронина – большого тренера, много сделавшего для развития волейбола на алапаевской земле. На этот 
раз в Арамашево собрались шесть команд: хозяева турнира волейболисты «Барса», семикратные 
владельцы приза коллектив ПЧ-76, победители первых трех турниров – игроки клуба «Самоцвет» из 
одноименного поселка, коптеловский «Луч», «Ница» из Голубковского и, наконец, команда «Орион» из 
Верхней Синячихи. Согласно проведенной жеребьевке команды составили две группы для выявления 
сильнейших в группах команд, которые, в свою очередь, в финальной игре определили победителя 
турнира-2010. 

Вот как выглядели эти группы. Группа «А»: «Самоцвет», «Луч» (Коптелово), «Ница» (Голубковское). 
Группа «Б»: «Орион» (В.Синячиха), арамашевский «Барс» и ПЧ-76.  

Победителем игр в первой группе стала команда поселка Курорт-Самоцвет, обыгравшая со счетом 2:0 
каждого из своих соперников, а волейболисты Голубковского с таким же счетом обыграли коптеловцев и 
стали вторыми в группе. 

В группе «Б» вначале пожарные обыграли хозяев турнира арамашевцев 2:0, затем их же, но уже в очень 
упорной игре со счетом 2:1 обыграл «Орион», который впоследствии в равной игре со счетом 0:2 уступил 
дружной и опытной команде ПЧ-76.  

В результате в финальной игре за право владеть призом Г.Д. Доронина встретились команда поселка 
Самоцвет и ПЧ-76. В первой партии повели в счете пожарные, но игроки «Самоцвета» сумели переломить 
ход игры и победили в партии 25:19. Вторая партия началась с подачи волейболистов «Самоцвета», но 
игроки ПЧ сразу захватили инициативу в свои руки и не упускали ее до конца партии - 25:16. Третья 
решающая партия. На подаче горожане, которые сразу набирают 4 очка и уже не уступают инициативы. 
15:9 – итоговый её результат. 

Таким образом, в восьмой раз обладателем переходящего приза памяти Г.Д. Доронина стала команда ПЧ-
76.  
Награждение памятными медалями и кубком вместе с главным судьей соревнований К .И. Сваловым 
проводил внук легендарного тренера, выпускник АИТ Петр Доронин.  

М.БРУМЕР 

Фото А.БЕЛОУСОВА  
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Криминальная хроника 

Чертова дюжина краж и одно мошенничество. Итого – четырнадцать преступлений, которые 
зарегистрированы на прошлой неделе в городе. Давайте посмотрим на местную географию. Иной раз 
диву даёшься тому, как умудряются одни и те же предприятия попадать в сводку криминальных 
происшествий. Имеется в виду бар «Каспий», который на прошлой неделе отметился тем, что у одной из 
посетительниц украли фотоаппарат стоимостью 4928 рублей. Раньше там исчезали только сотовые 
телефоны.  

Итак, криминальная сеть прошлой недели выглядит следующим образом: улица Фрунзе, магазин 
«Анкор», улица Береговая, 40, улица Николая Островского, а также улицы: 19 Партсъезда, Тюрикова, 
Веры Шляпиной, Защиты, Степана Разина, Юных Героев, Первых Советов и Ленина. На последней 
первого ноября ровно в 16 часов одна ушлая мошенница обогатилась золотыми украшениями и деньгами 
гражданки П. 

Вообще в ассортименте украденного следующее: продукты питания, бутылка водки, ещё один цифровой 
фотоаппарат и фен, женская сумочка с деньгами, два сотовых телефона, два аккумулятора с «КамАЗа», 
мотоблок, подростковый велосипед, что выкрали из гаража и так далее.  

Надо отметить, что более всего страдали женщины, именно у них преступники крали деньги, вещи и 
имущество. Так поздно вечером 4 ноября воры проникли в дачный домик гражданки Е. и вынесли 
имущество на 8 тысяч рублей. К счастью для пострадавшей, похищенное изъято. 

В посёлке Асбестовском неизвестные, пожелавшие устроить собственный праздник жизни за счет чужого 
добра, вынесли из ограды частного дома всё, что уместилось в руках: мангал, слесарный верстак и железо. 
Хозяин обеднел на 5500 рублей.  

На 10400 рублей пострадал гражданин К. Его дачный домик на улице Юных Героев в городе обокрали в 
ночь с 6 на 7 ноября. Из дома вынесли ДВД – проигрыватель, микроволновую печь и системный блок. 

Но самое крупное происшествие произошло на улице 19 Партсъезда. Там в День народного единства один 
автовладелец не обнаружил свой УАЗ-31512 на месте. Машину угнали в ночь с 3 на 4 ноября.  
6 ноября была также угнана машина ВАЗ-2107 в посёлке В. Синячиха на улице Р. Люксембург. В 
заключение заметим, что злоумышленник, стащивший посреди бела дня бутылку водки из магазина на 
улице Н. Островского, задержан.  

ЗА КОНТРАФАКТ – УГОЛОВНОЕ ДЕЛО 

В октябре прошло оперативно-профилактическое мероприятие в сфере производства и оборота объектов 
интеллектуальной собственности под условным названием «Контрафакт». В этот период сотрудники 
милиции провели 31 проверку организаций розничной сети и интернет-сайтов. В результате выявили два 
административных правонарушения, возбуждено одно уголовное дело. Были изъяты из оборота 60 ДВД-
дисков с записями фильмов, которые на момент проверки официально в прокат на ДВД не вышли.  

Всего с начала года по статье 146 УК РФ ― нарушение авторских и смежных прав, а именно за 
присвоение авторства, незаконное использование объектов авторского права или смежных прав, 
приобретение, хранение, перевозку контрафактных экземпляров произведений или фонограмм в целях 
сбыта в отношении семи ИП были возбуждены уголовные дела. Трое из них привлечены к уголовной 
ответственности. Мера наказания избрана в виде условного лишения свободы со штрафом. В отношении 
остальных ведется судопроизводство. 

ДОКУМЕНТЫ ПРОПАЛИ  

Чего только в жизни не бывает, как говорится, кто-то теряет, а кто-то находит. Но в случае утери 
документов вам просто необходимо обратиться в милицию. 
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Заявления об утрате паспорта регистрируются в книге учета сообщений и преступлений , передаются в 
подразделение делопроизводства, где регистрируются в алфавитном журнале, после чего направляются в 
подведомственное подразделение УФМС. Если это необходимо (вы полагаете, что было совершено 
преступление и паспорт украли), по заявлению проводится проверка.  

После рассмотрения обращения по факту утери документов гражданину выдаётся справка об отсутствии 
документа, заверенная печатью ОВД, с которой гражданин обращается по месту выдачи документов для 
восстановления. Обращение, поступившее в подразделение системы МВД России в соответствии с его 
компетенцией, рассматривается в течение 30 дней. Указанный срок исчисляется от даты регистрации 
обращения до даты окончательного ответа автору. Ответ гражданину по существу поставленных в 
обращении вопросов даётся в письменной форме на официальном бланке подразделения системы МВД 
России за подписью руководителя подразделения. 

ОВД  ИНФОРМИРУЕТ  

По всем интересующим вопросам, связанным с оборотом оружия (постановка на учет, регистрация, 
перерегистрация и др.) и частной охранной деятельностью, граждане могут обратиться по адресу: г. 
Алапаевск, ул, Кр. Армии, 7 в подразделение по лицензионно – разрешительной работе. Дни приёма 
граждан: вторник, четверг с 10.00 до 17.00, перерыв с 13.00 до 14.00, а также каждую вторую и четвёртую 
субботу месяца с 10.00 до 16.00, либо по телефону: 3 - 42 – 00. 

БАЙКЕРЫ НЕ НА ЗИМОВКЕ  

В период с 1 по 7 ноября на территории города Алапаевска и района зарегистрированы 11 ДТП. Один 
человек погиб («АИ» уже писала об этом) и два человека получили травмы различной степени тяжести. 

Пятого ноября в посёлке Нейво – Шайтанский один молодой человек сел на свой мотоцикл и поехал. В 
чем суть противоречий? Да в том, что прав на вождение железного коня у него отродясь не было. Ехал он, 
ехал, предвкушая встречу с родителями, но на горочке немного отвлёкся от вождения. Наехал на кочку и 
опрокинулся. Сами посудите, когда на слабые человеческие кости наваливается тяжелая железная махина, 
кто больше страдает? Правильно ― человек. Бесправный «байкер» получил травмы различной степени 
тяжести.  

А в День народного единства произошло единение автомобиля ВАЗ-210930 и пешехода женского пола. 
Столкновение празднующей женщины и автомобиля произошло на городской улице Ленина в темное 
время суток. И произошло по вине пешехода. Именно она выскочила перед транспортом, думая, что 
машина ещё далеким-далеко. Просто потому, что её праздничное восприятие жизни было затуманено 
алкогольными напитками. С травмами различной степени тяжести её отвезли в больницу. 

ИЗ РОДДОМА СО СКОРОСТЬЮ  

На прошлой неделе сотрудникам ГИБДД столкнулись с неприятным моментом. Они остановили машину, 
двигалась которая с превышением скорости. Водитель, что так торопился, вез свою жену и 
новорожденного ребёнка из роддома. Инспектор предложил водителю пройти в патрульный автомобиль. 
Но в этот момент все сидящие в салоне люди начали в голос возмущаться: «Как же так? Мы ведь с 
роддома едем! У нас вообще-то праздник! А у вас, сотрудники ГИБДД, отсутствуют нравственные и 
моральные понятия». 

Пассажиры толковали о том, что все торопятся от радости, при этом никто не думал о скоростном режиме 
и том, что на заднем сиденье едет маленький невинный человечек, который только что появился на свет.  
Нам не раз приходилось слышать информацию о гибели детей – пассажиров на дорогах то в одном, то в 
другом городе области. Так недавно произошло подобное ЧП. Таксист вез из роддома новорожденного и 
его маму, конечно, тоже торопился. Допустил выезд на встречную полосу движения. Результат выезда на 
встречку очень печален: ни мамы, ни малыша нет в живых. Поверьте, сотрудникам ГИБДД не хотелось 
бы наблюдать подобное ДТП на своей территории.  
Лучше пресечь на ранней стадии нарушение ПДД, чем потом заниматься оформлением ДТП.  
Ольга СИМОНОВА по информации ОВД и ГИБДД 
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